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八重瀬町景観計画改定に関するアンケート調査結果 

 

 

１．アンケート配布数 

⚫ アンケートは八重瀬町民を対象に 3,000通配布を行った。 

⚫ 景観計画策定後の平成 26 年以降に建築された戸建て住宅にお住いの方の意見を把握するた

め、アンケート配布数 3,000通の内、931件を対象に配布を行った。残り 2,069通については、

各字で均等に配布が行えるよう字別世帯数で按分した。 

⚫ アンケートは、郵送による配布・回収方法とした。 

⚫ また、町外や県外からの意見も把握するため、八重瀬町内の観光拠点施設や商業施設、業務施

設（銀行等）などにポスターを貼り、web回答によるアンケートを行った。 

⚫ アンケート期間は 9月 20日～9月 30日（web回答は 10月 1日まで） 

 

２．アンケート回収状況 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

配布数 回収数 回収率

戸建て住宅 931 217 23.3%

一般世帯 2,069 280 13.5%

小計 3,000 497 16.6%

web回答 - 196 -

合計 3,000 693 23.1%

資料：２ 
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３．アンケート調査結果の概要 

項目 結果の概要 

①回答者の属性 

(P3~P6) 

 年齢：40代からの回答が 30.４％で最多。 

 居住歴：30年以上居住からの回答が 27.1％で最多。 

 住まいの地域：東風平地域からの回答が 19.6％で最多。 

 出身地：その他県内市町村出身からの回答が 48.6％で最多 

②八重瀬町の景
観について 

(P7～P41) 

 景観計画や条例：知らない（はじめて知った）の回答が 47.2％で最多。 
 誇りや愛着：約 5割が『愛着を感じている』（強く感じている 14.4％、やや感じてい
る 43.3％）と回答。 

 10年前との比較（自然風景・まちなみ）：約 5割が『良くなった』（良くなった
27.1％、少し良くなった 26.6％）と回答。 

 特に道路・交通やまちなみの変化に対する意見が多い。一方で、自然が減少して
いるなどの悪くなった意見もみられる。 

 10年前との比較（市街地・集落）：約 5割が『良くなった』（良くなった 28.6％、少
し良くなった 27.3％）と回答。 

 特に市街地開発や商業施設の増加に対する意見が多い。一方で、アパートなどの
集合住宅の増加や建売住宅の増加、空地の増加などの悪くなった意見もみられ
る。 

③八重瀬町の景
観施策の現状評
価について 

(P42～P52) 

 自然景観地域、集落・農地景観地域、市街地景観地域、主要幹線道路地域そ
れぞれの現状評価では、『どちらでもない』『あまり思わない』の回答が多くみられ
た。 

④住宅地におけ
る緑化の状況

(P53) 

 全体合計では『現状で緑は十分』『もう少し緑があった方がよい』の回答が多くみら
れた。 

 配布先別でみると、戸建て住宅では『現状で緑は十分』、一般世帯と web回答で
は『もう少し緑があったほうがよい』との回答が多くみられる。 

⑤建物の色彩に
ついて(P54) 

 全体合計では『景観を損ねている色彩の建物はないと感じている』の回答多くみら
れた。また、配布先別でも同様の意見の回答が多くみられる。 

 一方、違和感を感じている方の意見では、『集落景観と調和しない色の建物が増
えつつあると感じる』『派手な色の建物がいくつかある』などの意見もみられた。 

⑥好きな景観に
ついて 

(P56～P57) 

 『エイサー、獅子舞、ハーリー、桜まつり等の祭りの景観』の回答が多くみられた。 

 好きな景観がある場所や好きな眺望では、『八重瀬岳』『ぐしちゃん浜』『八重瀬公
園』が最も多くあがっていた。 

⑦その他 

(P58～P61) 

 景観を損ねているものについては『手入れがなされていない空地・空家』の回答が
多くみられた。 

 景観を守り育んでいくために必要だと思うものについては、『ギーザバンタや玻名城
の郷ビーチ、ぐしちゃん浜など自然海岸の保全』の回答が多くみられた。 

 景観を良くするための工夫については『家の周囲の道路や溝などを清掃している』
の回答が多くみられた。 

 町に期待することについては『景観に関する情報を積極的に住民に提供する』の
回答が多くみられた。 

⑧自由意見
(P62～P81) 

【景観計画に関す
る意見で集約】 

 景観づくりに関するや PR活動による情報の提供 

 色彩の規制の見直し 

 ブロック塀ではなく生垣などで緑化を図る 

 町全体で緑豊かな市街地を形成 

 無電柱化を進める 

 空家や空地の対策 

 学校などで景観を保つための教育活動の実施 
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問１．年齢について 

全体の回答者は 40 代（30.4％）が最も多い。戸建て住宅では 40 代（41.0％）、一般世帯では 60

代（25.7％）、web回答では 40代（35.2％）が最も多い回答となっている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【全体】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

1.4% 5.8%

19.5%

30.4%

15.4%

16.6%

10.5%
0.3%

1．20歳未満 2．20代 3．30代 4．40代 5．50代 6．60代 7．70代以上 無回答

件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合

1．20歳未満 0 0.0% 8 2.9% 2 1.0% 10 1.4%

2．20代 5 2.3% 14 5.0% 21 10.7% 40 5.8%

3．30代 53 24.4% 30 10.7% 52 26.5% 135 19.5%

4．40代 89 41.0% 53 18.9% 69 35.2% 211 30.4%

5．50代 29 13.4% 49 17.5% 29 14.8% 107 15.4%

6．60代 27 12.4% 72 25.7% 16 8.2% 115 16.6%

7．70代以上 13 6.0% 53 18.9% 7 3.6% 73 10.5%

無回答 1 0.5% 1 0.4% 0 0.0% 2 0.3%

合計 217 100% 280 100.0% 196 100.0% 693 100.0%

全体web一般戸建て
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問２．居住歴について 

全体の回答者は 30年以上（27.1％）が最も多い。戸建て住宅では 5年未満（37.8％）、一般世帯で

は 30年以上（35.7％）、web回答では 30年以上（25.0％）が最も多い回答となっている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【全体】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

22.4%

17.2%

11.1%5.8%

7.6%

8.2%

27.1%

0.3%0.3%

1．5年未満 2．5年～10年未満 3．10年～15年未満

4．15年～20年未満 5．20年～25年未満 6．25年～30年未満

7．30年以上 8．八重瀬町以外に居住 無回答

件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合

1．5年未満 82 37.8% 31 11.1% 42 21.4% 155 22.4%

2．5年～10年未満 66 30.4% 26 9.3% 27 13.8% 119 17.2%

3．10年～15年未満 10 4.6% 43 15.4% 24 12.2% 77 11.1%

4．15年～20年未満 6 2.8% 20 7.1% 14 7.1% 40 5.8%

5．20年～25年未満 9 4.1% 25 8.9% 19 9.7% 53 7.6%

6．25年～30年未満 4 1.8% 34 12.1% 19 9.7% 57 8.2%

7．30年以上 39 18.0% 100 35.7% 49 25.0% 188 27.1%

8．八重瀬町以外に居住 0 0.0% 0 0.0% 2 1.0% 2 0.3%

無回答 1 0.5% 1 0.4% 0 0.0% 2 0.3%

合計 217 100% 280 100.0% 196 100.0% 693 100.0%

一般 web 全体戸建て
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問３．お住まいの地域について 

全体の回答者は東風平（19.6％）が最も多い。戸建て住宅では東風平（24.9％）、一般世帯では東

風平（17.9％）、web回答では東風平（16.3％）が最も多い回答となっている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合

1．東風平 54 24.9% 50 17.9% 32 16.3% 136 19.6%

2．伊覇 18 8.3% 22 7.9% 27 13.8% 67 9.7%

3．上田原 12 5.5% 2 0.7% 5 2.6% 19 2.7%

4．屋宜原 13 6.0% 19 6.8% 23 11.7% 55 7.9%

5．富盛 14 6.5% 11 3.9% 14 7.1% 39 5.6%

6．世名城 4 1.8% 7 2.5% 10 5.1% 21 3.0%

7．高良 3 1.4% 4 1.4% 0 0.0% 7 1.0%

8．志多伯 4 1.8% 9 3.2% 0 0.0% 13 1.9%

9．当銘 3 1.4% 11 3.9% 4 2.0% 18 2.6%

10．小城 5 2.3% 7 2.5% 2 1.0% 14 2.0%

11．宜次 4 1.8% 14 5.0% 5 2.6% 23 3.3%

12．外間 5 2.3% 5 1.8% 2 1.0% 12 1.7%

13．友寄 9 4.1% 6 2.1% 10 5.1% 25 3.6%

14．友寄第一団地 0 0.0% 2 0.7% 0 0.0% 2 0.3%

15．白川ハイツ 2 0.9% 4 1.4% 0 0.0% 6 0.9%

16．大倉ハイツ 1 0.5% 3 1.1% 1 0.5% 5 0.7%

17．屋宜原団地 0 0.0% 5 1.8% 2 1.0% 7 1.0%

18．県営外間団地 0 0.0% 0 0.0% 0 0.0% 0 0.0%

19．友寄東ハイツ 0 0.0% 7 2.5% 2 1.0% 9 1.3%

20．県営外間高層住宅 0 0.0% 3 1.1% 2 1.0% 5 0.7%

21．県営屋宜原団地 0 0.0% 0 0.0% 2 1.0% 2 0.3%

22．県営伊覇団地 0 0.0% 1 0.4% 0 0.0% 1 0.1%

23．具志頭 5 2.3% 19 6.8% 12 6.1% 36 5.2%

24．新城 11 5.1% 15 5.4% 6 3.1% 32 4.6%

25．後原 14 6.5% 13 4.6% 12 6.1% 39 5.6%

26．大頓 1 0.5% 2 0.7% 1 0.5% 4 0.6%

27．玻名城 6 2.8% 4 1.4% 5 2.6% 15 2.2%

28．安里 10 4.6% 8 2.9% 4 2.0% 22 3.2%

29．与座 4 1.8% 0 0.0% 2 1.0% 6 0.9%

30．仲座 5 2.3% 2 0.7% 2 1.0% 9 1.3%

31．港川 2 0.9% 5 1.8% 1 0.5% 8 1.2%

32．長毛 5 2.3% 7 2.5% 4 2.0% 16 2.3%

33．県営大頓団地 0 0.0% 3 1.1% 0 0.0% 3 0.4%

34．県営長毛団地 0 0.0% 2 0.7% 1 0.5% 3 0.4%

35.町外 0 0.0% 0 0.0% 3 1.5% 3 0.4%

無回答 3 1.4% 8 2.9% 0 0.0% 11 1.6%

合計 217 100% 280 100% 196 100% 693 100%

戸建て 一般 web 全体
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問４．出身地や生まれ育った地域について 

全体の回答者はその他県内市町村出身（48.6％）が最も多い。戸建て住宅ではその他県内市町村出

身（53.0％）、一般世帯ではその他県内市町村出身（48.6％）、web回答では八重瀬町出身（45.9％）

が最も多い回答となっている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【全体】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

41.0%

48.6%

9.4%

0.1% 0.3%
0.6%

1．八重瀬町出身 2．その他県内市町村出身 3．県外からの移住

4．海外からの移住 5．町外・県外 無回答

件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合

1．八重瀬町出身 77 35.5% 117 41.8% 90 45.9% 284 41.0%

2．その他県内市町村出身 115 53.0% 136 48.6% 86 43.9% 337 48.6%

3．県外からの移住 22 10.1% 25 8.9% 18 9.2% 65 9.4%

4．海外からの移住 1 0.5% 0 0.0% 0 0.0% 1 0.1%

5．町外・県外 0 0.0% 0 0.0% 2 1.0% 2 0.3%

無回答 2 0.9% 2 0.7% 0 0.0% 4 0.6%

合計 217 100% 280 100.0% 196 100.0% 693 100.0%

戸建て 一般 web 全体
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問５．八重瀬町景観計画や景観条例について 

全体の回答者は、知らない（初めて知った）（47.2％）が最も多い。戸建て住宅では、聞いたことはある

が内容はよくわからない（42.9％）、一般世帯では、知らない（初めて知った）（54.3％）、web回答では、

知らない（初めて知った）（43.3％）が最も多い回答となっている。 

 

 

 

 

 

 

【全体】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

12.7%

39.4%

47.2%

0.7%

1．知っている 2．聞いたことはあるが内容はよくわからない

3．知らない（はじめて知った） 無回答

件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合

1．知っている 33 15.2% 23 8.2% 32 16.3% 88 12.7%

2．聞いたことはあるが内容はよくわからない 93 42.9% 101 36.1% 79 40.3% 273 39.4%

3．知らない（はじめて知った） 90 41.5% 152 54.3% 85 43.4% 327 47.2%

無回答 1 0.5% 4 1.4% 0 0.0% 5 0.7%

合計 217 100% 280 100.0% 196 100.0% 693 100.0%

戸建て 一般 web 全体
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問６．八重瀬町の景観や風景・まちなみに誇りや愛着を感じているかについて 

全体の回答者は、誇りや愛着をやや感じている（43.3％）が最も多い。戸建て住宅では、誇りや愛着を

やや感じている（38.2％）、一般世帯では、誇りや愛着をやや感じている（46.8％）、web 回答では、誇り

や愛着をやや感じている（43.9％）が最も多い回答となっている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

【全体】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

14.4%

43.3%

24.0%

14.0%

3.2% 1.2%

1．誇りや愛着を強く感じている 2．誇りや愛着をやや感じている
3．どちらでもない 4．特に誇りや愛着をあまり感じない
5．誇りや愛着を全く感じない 無回答

件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合

1．誇りや愛着を強く感じている 33 15.2% 38 13.6% 29 14.8% 100 14.4%

2．誇りや愛着をやや感じている 83 38.2% 131 46.8% 86 43.9% 300 43.3%

3．どちらでもない 60 27.6% 68 24.3% 38 19.4% 166 24.0%

4．特に誇りや愛着をあまり感じない 31 14.3% 33 11.8% 33 16.8% 97 14.0%

5．誇りや愛着を全く感じない 8 3.7% 4 1.4% 10 5.1% 22 3.2%

無回答 2 0.9% 6 2.1% 0 0.0% 8 1.2%

合計 217 100% 280 100.0% 196 100.0% 693 100.0%

戸建て 一般 web 全体
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問７．八重瀬町の自然の風景やまちなみは 10年前と比べてどう感じているかについて 

全体の回答者は、良くなった（27.1％）が最も多い。戸建て住宅では、少し良くなった（27.6％）、一般

世帯では、良くなった（31.8％）、web回答では、どちらでもない（24.5％）が最も多い回答となっている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【全体】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

27.1%

26.6%

21.1%

6.1%

4.8%

13.6%
0.9%

1．良くなった 2．少し良くなった 3．どちらでもない 4．少し悪くなった

5．悪くなった 6．わからない 無回答

件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合

1．良くなった 52 24.0% 89 31.8% 47 24.0% 188 27.1%

2．少し良くなった 60 27.6% 77 27.5% 47 24.0% 184 26.6%

3．どちらでもない 42 19.4% 56 20.0% 48 24.5% 146 21.1%

4．少し悪くなった 7 3.2% 18 6.4% 17 8.7% 42 6.1%

5．悪くなった 14 6.5% 11 3.9% 8 4.1% 33 4.8%

6．わからない 41 18.9% 24 8.6% 29 14.8% 94 13.6%

無回答 1 0.5% 5 1.8% 0 0.0% 6 0.9%

合計 217 100% 280 100.0% 196 100.0% 693 100.0%

戸建て 一般 web 全体
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問８．問７の回答に対するその理由について 

問８．「問７．八重瀬町の自然の風景やまちなみは 10年前と比べてどう感じているか」で良くなったと回答

した方の理由 

 

【道路・交通】 

⚫ 507号線が整備されて、アクセスが良くなった。 

⚫ 東風平三叉路も整備され広くなり通行しやすくなった。 

⚫ 裏通りとかの通行 

⚫ 旧東風平の辺りは道路が拡張され交通の便が格段に良くなった。 

⚫ 区画整備で道が良くなった 

⚫ 県道拡張して、県道沿いが綺麗になったので気持ちが良い。 

⚫ 交通の便がすごく良い、那覇にも行きやすい。 

⚫ 国道 507号の道が広くなったこと、高速道路が近くなったことで、どんどん発展してきていると思う。 

⚫ 主要道路の整備・拡張、綺麗になったと思います。 

⚫ 主要道路は便利になりつつも、自然は残して八重瀬町らしさを守っている気がする。住宅街も走りや

すくなって見通しも良くなった。 

⚫ 道路や歩道を清掃するだけで自然とのギャップがでて、風景が良く見えると思う。 

⚫ 道路 

⚫ 道路がすごく綺麗になった 

⚫ 道路が少しづつ整備されてきている、商業施設も充実してきた。 

⚫ 道路が整備され走行しやすくなった 

⚫ 道路が整備されている所が増えた 

⚫ 道路が広く綺麗になりました、また、いろいろな商業施設ができ、町全体が明るくなった。 

⚫ 道路が広くなった 

⚫ 道路が広くなった。 

⚫ 町外からの移住者も増え、道路が綺麗になった。 

⚫ 道路が良くなっている 

⚫ 道路整備が順調に進んでいるように思う 

⚫ 道路整備が良くなった、建物が増えていくことは良いことなのか、そうではないのか。 

⚫ 道路の整備拡張が進み、良くなりつつあると思います。 

⚫ 道路の整備が進んでいると感じる 

⚫ 道が狭く、暗い感じがしたが、だいぶ開けて明るくなった。 

⚫ 道の整備。 

⚫ 住みやすくなった、道路も良くなった、明るくなった。 

⚫ 役所前の道、東風平三叉路の道が広くなったため。 
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【市街地】 

⚫ 明るく活気が感じられる(市街地) 

⚫ 伊覇地区の区画整理で町並みが良くなった 

⚫ 伊覇付近が都会になって住みやすくなった 

⚫ 更に市街化を推進してほしい。 

⚫ 東風平伊覇地区等の整備 

⚫ 伊覇屋宜原地区は都会的で、でいい感じ。 

 

【まちなみの変化】 

⚫ 10年前に比べると建物が建ち、八重瀬町の風景が変わってきている。 

⚫ 空き地が減っている。ボランティア活動によって、緑もたくさんある。 

⚫ 新しい 507号線を中心に、景観や風景は良くなってきた。 

⚫ 以前は畑ばかりだったが、現在は公園も増え、道路も整備され景観は良くなったと思う。 

⚫ 伊覇地区に関しては(役所周辺も)病院や飲食店など、様々な施設が充実しており利便性が良くなっ

た。 

⚫ インフラが良くなった 

⚫ 病院なども充実し、インフラ整備も一挙に進んだ、史跡も綺麗に整備されている。 

⚫ 綺麗な公園や公共施設が増え、とても良いと思う。 

⚫ 綺麗に整備されていると感じます 

⚫ 区画整理がうまくいったと思う 

⚫ 区画整理で街並が綺麗になった 

⚫ 公園、運動施設が増えた。 

⚫ 国道 507 号線沿道や住宅開発等、道路整備等で字東風平、伊覇、屋宜原方面がだいぶ景観が良

くなった。 

⚫ 東風平の幹線道路及びその周辺、伊覇・屋宜原地区の市街地、町役場沿道の商業施設。 

⚫ 雑種地などが減ってお店や住宅街が増え、賑わってきた。 

⚫ 時代と共に道路も奇麗になり、商業施設がすごく増えて便利になって人口も増えた。 

⚫ 住宅、商業施設が増え、道路環境も整備が進みつつも、田畑や森林の自然も残り良いと思う。 

⚫ 住宅が増えた。子どもが増え、賑やかになった。スターバックスが来たのも嬉しい。 

⚫ 住宅地にまとまりが出てきた 

⚫ 少しづつ住宅街になっていくにしたがって、インフラやその他生活に必要な施設が充実。 

⚫ 生活が便利になった 

⚫ 整備され他た公園、パークゴルフ場が出来た事。 

⚫ 都市開発が進んで住みやすい。高齢者にやさしい環境になっている。デメリットで言えば自然環境が

少なくなっている。 

⚫ 都市化が進み、住みやすくなった。 

⚫ 都市化したから 

⚫ 都市整備が進んでいる 

⚫ 農業区域と居住区域をしっかりと整備しているところ 

⚫ 農地のイメージから開拓され、住宅街となっているから。 
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⚫ 風景は変わらないが町並みは綺麗になったと思う。便利にもなった。 

⚫ 町全体がコンパクトにできて利便性が高くなったと思われるが、歩道の街路樹が殆ど無く緑が少なく

感じられる。 

⚫ 街並みが、明るくなった気がします。 

⚫ まちなみが新しくなった 

⚫ 街並みは以前より、住宅が増えて良いと思う。 

⚫ 昔は畑ばかりでしたが、今は利便性が良く建物が増えた気がする。 

⚫ 人流が増え活気あふれる町になっている。 

⚫ のびる保育園の近くの公園に新しい遊具が設置された。その他の公園も整備が良く施されている。 

⚫ 道路が大きくなって、宅地も整理されて街並みが綺麗になっている 

⚫ 建物が増えてる 

 

【自然・公園】 

⚫ 以前より人が参加して、自然を見れるようになった。 

⚫ 木や雑草の手入れが、以前よりされていると感じる。 

⚫ 役場周辺の道路付近、もう少し緑がほしい。 

⚫ 八重瀬岳、ギーザバンタ等の名所旧跡の草刈り作業が行われ、自然景観が良くなった。 

⚫ 自然の風景等はあまり変わらない。 

⚫ 自然の風景は減っているとは思うが、商業施設が多くなり利便性がよくなった。 

⚫ 自然は残ったまま、伊覇が栄えてきている。近くにスーパがあり、住みやすい。 

⚫ 海も近く自然で遊べる。 

⚫ 緑のバランスが良い 

⚫ 緑の自然を残しつつ、町の発展が進んでいると感じた。 

⚫ 町役場周辺の公園、陸上競技場の運動公園及び、謝花昇の銅像、朝夕歩くもうちょっと緑があると

木陰をつくって、もっといいな。 

⚫ もう少し自然、文化材を PR しても良い。 

⚫ 具志頭地区は自然いっぱいで、でいい感じ。 

 

【商業・業務施設】 

⚫ いろんなお店ができたから 

⚫ 飲食店が増えた 

⚫ 飲食店が増えた(伊覇地区) 

⚫ 大手スーパーや飲食店なども増えて、遠くまで行かなくて良くなった。 

⚫ お店が出来始めて、綺麗になった感じがする。 

⚫ お店が増えた 

⚫ お店や住宅が増えている 

⚫ 買い物(スーパー)ファーストフード店なども増えて、便利で明るい町並みになったと思います。 

⚫ 銀行や店舗数が増え、道幅も大きくなったこと。 

⚫ 具志頭方面に企業が増えた 

⚫ 現、役場周辺を含め市街化が進み、周りには色々な商業施設を含め整備されてきているので、利便
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性を含めて住みやすくなってきている。 

⚫ 公園や商業施設が増えて便利で、住みやすくなりました。 

⚫ 公園や図書館、スーパーもあって、住み良くなった。 

⚫ 東風平は家族で外食出来て団欒の時間がもてる。病院が増えて安心できる部分がある。 

⚫ 東風平や伊覇が、商業も増え便利になった。 

⚫ 商業施設が良く建ってきたが、まだまだ整備し、風景は良く見せる事が必要。 

⚫ 商業施設などが増え、住みやすくなった。 

⚫ 商業施設や、各病院が増えたことが良くなったと思う。 

⚫ 商業地町並みが以前よりごちゃごちゃしていない、景観も良いし、綺麗。 

⚫ スーパー、病院が増えた。親子で遊べる充実した公園が増えた。 

⚫ スーパーや飲食店が増え便利になり、道路もそれに合わせてひろくしたりと街並みが綺麗になったと

感じる。 

⚫ 整備(道の駅) 

⚫ 町内で買い物ができ時間の短縮 

⚫ 店舗や新住宅かが増えて、栄えているように思う。 

⚫ スーパーなどが増えて生活しやすくなった。 

⚫ 特に活気があり、生活していく中でお店や病院などが揃っていて便利になった。 

⚫ 街の中心部に大型スーパー等の建設 

⚫ 店が増えた 

⚫ 道が綺麗になっていることに加え、商業施設が充実しているため凄く住みやすい。 

⚫ 緑は少なくなったが、スーパーや店は多くなった。 

⚫ 道も広くなってコンビニも増えアパートも増え、30 年以上八重瀬に住んでいる私は、すごく感動して

います。南の駅八重瀬のテナントも増えにぎわっている様子が伺えます。 

⚫ 有名な飲食店が増えたり、病院等も増えて便利になった。 

⚫ 色々なお店ができた 

⚫ 色々な商業施設等が増えているから 
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問８．「問７．八重瀬町の自然の風景やまちなみは 10 年前と比べてどう感じているか」で少し良くなったと

回答した方の理由 

 

【道路・交通】 

⚫ 以前に比べて雑草が生い茂り、歩道が使えない場所が減っている。 

⚫ 交通の便が良くなっていいるから 

⚫ 交通の便が良くなり、いろいろな場所へ行きやすくなった。 

⚫ 国道 507号の幅員が街にゆとりを生んでいると思われる。具志頭方面も早く整備してほしい。 

⚫ 整備され、店舗が増えた。 

⚫ 道路拡張で、まちなみは近代的になったが、自然は少ない。 

⚫ 道路が整備された 

⚫ 道路が整備されたこと、農村や市街地の利用ができること。 

⚫ 道路が整備されたため 

⚫ 道路状況やスーパー・飲食店が充実してきている。 

⚫ 道路整備が進んだ 

⚫ 道路の整備等が良くなった 

⚫ 信号が付いて良くなった 

⚫ 道路の緑化が良くなっている。(例)サンダンカの花が咲いて美しい。 

⚫ 道路も綺麗になったし、植物も植えられていて良くなった気がする。 

⚫ 歩道に土砂が流れているところが減った 

⚫ 歩道や道路が整備されているから 

⚫ 道が綺麗になった 

⚫ 道が綺麗になってきた 

⚫ 道が綺麗になり、夜もあるきやすい。 

⚫ 道が整備されてきたため、まち並みが良くなったと感じる。 

⚫ 道が広くなった 

⚫ 道幅も広く、バイパスもあり那覇などへの便も良い。 

⚫ メイン道路のヤシ並木の茶色くなった葉が、垂れ下がり景観を損ねています、もっと綺麗に整えてほし

い。八重瀬町の町木(クロキ)だと思うが街路樹には向かない。街路樹にはもっとのびのびと綺麗な樹

姿を選んでほしい。 

⚫ 屋宜原・伊覇辺りが道路拡張され建物が新しくなった。街路樹の植樹、整備、手入れが増えてきてい

る。 

⚫ ゆとりのある歩行空間、良いと思います。 

 

【市街地】 

⚫ 住宅街が増えたが、街灯は少なすぎるし、街路樹は整備されていなくて、大通りは綺麗に見せている

が、生活道路に対する八重瀬町の意識の低さを感じる。 

⚫ 町並みは市街化が進んだことで、清潔感を感じるようになった。 

⚫ 区画整理が落ち着いたため 
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【まちなみの変化】 

⚫ 以前はもっと田舎だった記憶がある。最近は道路も広くなり綺麗な建物も増えていると思う。 

⚫ 伊覇周辺が整備された 

⚫ 伊覇地区はじめ「いなか感」が薄れてきている 

⚫ お洒落な家が多くなった 

⚫ 落ち着きが出てきたようです 

⚫ 街灯が少し増えたので明るくなった 

⚫ いろいろと便利になったのと、犬のフンなどを放置する人が少なくなった。 

⚫ 来た時に比べると最近はお店や公園が増え、色々な場所に行けるようになったから(自分の周りは)。

ただ、昔の方が良かったという人もいると思う。 

⚫ 旧東風平は綺麗になっていると思います 

⚫ 綺麗な家が増えた 

⚫ 区画整備や土地改良等において、土地がまとまって景観も良くなったように思える。 

⚫ 草が生い茂り薮だった場所が、住宅地等に整備されたから。 

⚫ 東風平、伊覇、屋宜原、上田原付近は都市化して活気がよいように見えるが、旧部落は空き地、除草

されない土地が多い。 

⚫ 東風平は良くなったが、具志頭方面はまだまだだと思う。 

⚫ 自然と都市化のバランスが良くなったと思うから。でももう少し便利になるといいな(具志頭側)。 

⚫ 自然もまだありつつ、都会になってきている。 

⚫ 道路や公園、公共施設、民間の住宅・商業施設が新しく整備されてきたから。 

⚫ 道路や公園が綺麗になった 

⚫ 道路や建物、住宅が整備されている気がする。 

⚫ 風景は以前と比べそれ程変わりがない、町並みはスーパーや食料品店、飲食店、銀行(3 行)もあり、

道路も広くなり以前と比べずいぶん都会になった感じがする。 

⚫ 便利なところ(お店がおおいろころ)と自然のままのところが共存していて良いと感じるから。 

⚫ 町が綺麗になった 

⚫ 町が成長してきた 

⚫ 屋宜原地区が綺麗に整備されている 

⚫ 利便性が良くなったと思う 

⚫ 東風平地区はだいぶ開発が進んだけれど、具志頭地区はあまり変わってない。 

 

【自然・公園】 

⚫ 街路樹等の手入れが良くできている 

⚫ 市街化地域も増えてきたが、相対的に高い建物や色彩が強い建物がなく、落ち着いた景観のため。

ネガティブな意見になるが自然を観光に活かすために人工的に草刈りや整備はしてほしくない、自

然のままにして欲しい。 

⚫ 住宅が増え、明るくなっている。 

⚫ 住宅が増えた 

⚫ 道路も奇麗になり、町並も奇麗に整備はされているが、昔と比べて外の風景を見ると、緑が少なくな

り自然が無くなりつつあるように感じてしまう。 
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⚫ 生活して不自由がなくなった 

⚫ 残すべき自然はちゃんと残されていると思う 

⚫ 畑が多く、田舎。 

⚫ 発展しているけど自然もまだ多くあると思うから 

⚫ 報得川の整備で、見た目が良くなった 

⚫ 自然風景については、あまり変わらないところもあり、バランスがとれているのではないかと感じる。 

⚫ 八重瀬公園が綺麗になっている 

⚫ 公園整備がやや遅れている 

⚫ 公園等が整備された 

⚫ 公園の整備 

 

【商業・業務施設】 

⚫ アパート増、コンビニ・スーパー増。 

⚫ 以前にはなかった店などが増え、公園なども整備されているから。 

⚫ 飲食業が増え、医療施設も充実してきた。 

⚫ 大手の飲食店などが増え、活気があるように感じる。 

⚫ 変わるのは字東風平周辺だけで、具志頭方面は何もない。507 号沿道や、他の字地域にもっとコン

ビニや、スーパー等を増やしてほしいから。(灯り、街灯とかも) 

⚫ 観光施設が出来た 

⚫ 東風平では商店が増え、各道路では清掃維持がされているから。 

⚫ 商業施設が増えたこと 

⚫ 商業施設や飲食店が増えて、便利になったと思う。 

⚫ スーパー等店舗が出来便利になってた 

⚫ スーパーが充実してきた。友寄にコンビニを入れて欲しい、不便です。 

⚫ 病院やその他の施設が多くなった 

⚫ フィッシャーなど観光施設を整えたり、伊覇周辺は家が増えて商業施設も増え住みやすくなった。 

⚫ 店等の増加により便利を感じる 

 

【その他】 

⚫ 良い場所もあるが、悪い所もある。 

⚫ 良くなったところもあるけど、変わらないところもある。 

⚫ 街灯がある 
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問８．「問７．八重瀬町の自然の風景やまちなみは 10年前と比べてどう感じているか」でどちらでもないと

回答した方の理由 

 

【道路・交通】 

⚫ 幹線道路沿いの雑草がとても多く手入れがされていない。 

⚫ 主要幹線道路を作っている途中なので、まだ変化が感じられない。 

⚫ 主要道路周辺が綺麗になった 

⚫ 町内唯一の近隣商業区域を活かすため、早急に道路整備を進めてほしい。また、その整備の中で統

一した街路整備（石積み種類や街路樹など）を整備主体へ要請してほしい 

 

【市街地】 

⚫ 区画整理地区だけが目立っている感じがある。 

 

【まちなみの変化】 

⚫ 10年前とあまり印象がかわらない 

⚫ 10年前と比べ、それ程変化が激しいとは感じない。 

⚫ 10年前は他の街にいた。市街地を中心にとても発展したのを感じた。 

⚫ 10年前をよく覚えていない 

⚫ あまり変化したと感じない。部分的には役所周辺(東風平地区)のみ、整備されたと感じる。 

⚫ 家が増えていますが、良くなったとか悪くなったとは思わない。 

⚫ 以前より発展していて活気を感じています。どっちが良いか即答しかねますが、のんびりとした空気感

が失われていくのではと思います。 

⚫ 田舎も良かったが建物ができた八重瀬町も良いなと感じているから。 

⚫ 開発されてとても便利になったが、自然が少なくなった。 

⚫ 変わらず 

⚫ 変わらない 

⚫ 以前とあまり変わり映えが無い 

⚫ 家はかなり増えた。 

⚫ 区画整理等で伊覇・屋宜原地区がとても変わった。便利になった反面固定資産税が上がる程土地

が高くなった。(以前はとても静かだった) 

⚫ 具志頭エリアは大きく変わっていない。東風平エリアは綺麗な建物は増えたが、アパートが多すぎる。 

⚫ 景観的には、良い面は良くなっている(道路等)。悪い面は悪くなっている、建築物等バランス。 

⚫ 東風平町が綺麗になっている 

⚫ 建物は増えた、道も大きい(それが良いとは限らない)。 

⚫ 土地開発が進み畑・牛小屋など少なくなったのは寂しいと感じるが、その分、道や施設が出来上がっ

たことで利便性が良くなったため、どちらともとれない。 

⚫ 農村の風景が薄くなり、町になり便利な町になった。 

⚫ 農道が綺麗に整備されて良くなったが、開発が進んで昔の風景がなくなったので。 

⚫ 農用地整備によって、自然風景(農地含)は大きく変わったと思うが、それは 10年以上も前であり、そ

の後は伊覇・屋宜原地区の町並みが大きく変わっているのみである。 
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⚫ 新しい建物が増えた。 

⚫ 屋宜原・伊覇辺りは綺麗に整備されているが(都会の方)。その他は昔とほとんど変わらない気がす

る(田舎の方)。 

⚫ 自然が失われたところや整備されてきれいになったところなどまちまちだと思うため 

⚫ 区画整理地内は良くなってきたが、これまでメイン通りであった東風平三叉路付近が活気がなくなっ

ている。 

⚫ 全国平均的な都会化で地域の特色が無くなっている 

 

【自然・公園】 

⚫ 屋冨祖井など具志頭浜も雑草やゴミが減らない。 

⚫ ギーザバンタは綺麗に整理されている。 

⚫ 玻名城のビーチは護岸がこわれたまま。 

⚫ 自然に関しては良くも、悪くもなっていないように思う。 

⚫ 自然の風景に関しては、あまり変わらないと思います。 

⚫ 自然の風景は変わっていないと思う 

⚫ 自然はもっと体験、誰でも楽しめるように整備してもらいたい。(山も海もあるので) 

⚫ 人口が増えることは良いと思うが、その分自然は少なくなったと思う。 

⚫ 道路は整備され店舗は増えたが、緑は減ったと感じる。 

⚫ 特に伊覇、屋宜原地域が著しく発展している反面、住宅・マンションなどが建てられて、緑が少なくな

っている印象を受けた。 

⚫ 畑だらけ 

⚫ 自然の風景は、そのままであり、整えている感じはあまりない。 

⚫ 緑や川の状況が良くなったとは感じません、ですが港川フィッシャー公園等色々と整備されて、景観は

良くなった面もあると思います。 

⚫ 良く分からないが、緑が少ない気がする 

⚫ 緑が少ない 

 

【商業・業務施設】 

⚫ 伊覇、東風平地区はお店が増えた。 

⚫ 人口が増え家や商業施設などが多くなった。 

⚫ 道路が広くなり街全体が明るくなった一方で、自然がどんどんなくなり、建物ばっかりコンクリートば

っかりになってきた気もする。 

 

【土地利用】 

⚫ 港の掃除(雄樋川)空き家及び空き地と部落内の道路幅が狭い、再建して住む人が無く空き地とな

る。 

⚫ 東風平の町並みは、良くなっていると思う。県道、国道沿い具志頭方面も頑張ってもらいたい。 

 

⚫ 生活に便利な施設が増えた、住宅地も増えた。昔より緑が無くなったとは思うが、必要でなくなった土

地や放置されている土地が利用できる土地になることは良いことだと思う。 



19 

⚫ 全然変化ないようである 

⚫ 全体的にどういう方向へまちづくりをしようとしているのか解らない。また、情報が全く周知されていな

い。 

 

【景観計画】 

⚫ 条例に基づいた変化が、具体的に感じない。 

⚫ 八重瀬岳の上に建物が増え、以前に比べて景観が悪くなった。 

⚫ 当計画や開発条例がなければ、悪くなっていただろうと考えるが、開発を抑えることはできていないし、

管理についても予讃措置が必要と思える。 

 

【環境・防災・防犯】 

⚫ 悪臭問題の解決 

⚫ 豚舎の臭いがひどい、移転を望む。住民が可哀そう。 

⚫ マックスバリュー前の道路が整備され綺麗になったところもあるが、東風平の里付近の小川周辺等、

不法投棄のゴミや台風の際に散らばったビニール袋などが目立って景観を損ねている。 

 

【その他】 

⚫ 港川は刺し身屋さんが減った。 

⚫ 住んでないのでわからない 

⚫ そんなに大きく変わったようには感じられないから 

⚫ たいして変わらないから 

⚫ 都会になっている。それが良いか悪いかわからない。 

⚫ 特に変わった感じはしません 

⚫ 特に変化は感じられない 

⚫ 特に変化は見られない 

⚫ 特別の変化は感じませんが、家の窓から見下ろす海と空、みどりが大好きです。 

⚫ なんとなく 

⚫ まだ、5年ぐらいしか住んでいないので変化はない。 

⚫ 町並みに変化なし 

⚫ 八重瀬以外で仕事しているため、町の状態が分からない。 

⚫ 何が良いのか？何が悪いのかは人それぞれ。 

⚫ 景観を気にしていない！ 
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問８．「問７．八重瀬町の自然の風景やまちなみは 10 年前と比べてどう感じているか」で少し悪くなったと

回答した方の理由 

 

【道路・交通】 

⚫ 507号線に電柱(電線)が増えたのがとても残念。 

 

【まちなみの変化】 

⚫ 住宅増 

⚫ スーパーやファーストフードのお店が増え、便利になったが、畑や家畜も減ってきているのが寂しく感

じる。 

⚫ 高台に住宅が密集し過ぎて、下から見ると圧迫感がある。 

⚫ 建物が建設されたから 

⚫ 都会になり過ぎ、田舎は田舎のままで良い。 

⚫ 都会になりすぎた 

 

【自然・公園】 

⚫ 自然が失われた 

⚫ 自然を壊している(玻名城の海) 

⚫ 建物が増えて緑や木等が減って、自然が失われている。 

⚫ 高い建物が多くなったように思い、緑が少なくなったように思う。 

⚫ 都会化が進んで、畑等が少なくなっていることが、少し寂しい。 

⚫ 放置された畑の増加。排水口などの整備が不充分である。 

⚫ 歩道を塞ぐサトウキビがいっぱいある。同じ農家が毎年繰り返す。 

⚫ 緑が少なくなった、子ども達が安心して歩けるところが少ない(車の交通量が増えたから)。 

⚫ 特に何も変わらないが、山肌に太陽光(発電施設)が増えて、景観は少し悪くなったと思う。 

⚫ 原野や農地が大規模な資材置き場等に変遷している。 

 

【土地利用】 

⚫ 空き家対策 

 

【環境・防災・防犯】 

⚫ 具志頭浜のゴミが増えた。 

⚫ 以前はホタル等も良く見られたが、今はほとんど見られない。 

⚫ 自然環境の汚染 

 

【その他】 

⚫ 特にここ 4～5年、私の住む町南部の農道管理が悪くなり、道にサトウキビ・牧草・雑草が覆いかぶさ

る状況で、道幅を狭くしている。地主・借地人に対して町がもっと指導し、管理を強める必要あり。ヌヌ

マチガマへ向かうバスに恥ずかしい思いだ。観光立県が泣く。 

⚫ 部落別に差がある  
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問８．「問７．八重瀬町の自然の風景やまちなみは 10年前と比べてどう感じているか」で悪くなったと回答

した方の理由 

 

【道路・交通】 

⚫ 部落の中に大きな道が出来て信号もないため交通事故が多発。高齢者は道路を渡れない。 

⚫ 車の渋滞が目立つ。騒音。 

⚫ まずは道路から綺麗にしましょう。台風後汚い 3～4週間、葉・枝がそのまま。 

 

【まちなみの変化】 

⚫ 以前はサトウキビ畑があちらこちらで見られたが、最近は住宅が増えて風情がない。 

⚫ マンションが多くなり過ぎている 

 

【自然・公園】 

⚫ 開発が進み、自然が減った。 

⚫ 丘が建売住宅で占められて、緑が無くなっている。 

⚫ 川沿いや、農道の雑草が多くなった。 

⚫ 公園が少なくなっていく一方だから 

⚫ 自然を崩して住宅地が増えている 

⚫ 宅地、工場開発による畑地、緑地、森林の減少を感じる。 

⚫ 都会になるのは良いが、もともとの八重瀬の自然が少なくなっているのはさみしいですね。 

⚫ どんどん自然が失われ、無機質になっている。 

⚫ 八重瀬の自然風景が好きで八重瀬町に戻ってきたが、住宅地や商業地が増え、生活には便利にな

ったが、農道散歩ができなくなったり、星空が見づらくなった気がして残念に思う。 

⚫ 利便性は良くなったが、緑が少なくなった。 

 

【商業・業務施設】 

⚫ 道路整備に、飲食店やスーパーが増えた。 

 

【土地利用】 

⚫ 良い所と悪い所の差がありすぎる。(力を入れているか入れていないかがすぐにわかる、東風平地区

には特に力を入れている気がする。) 

⚫ 開発しすぎ 

⚫ 建物が乱雑に建っている 

⚫ 無秩序な開発 

⚫ 無秩序な建売、アパート建築、大手チェーン店の進出、必要性に疑問のある道路拡張。 

 

【環境・防災・防犯】 

⚫ 人口の増加による生活環境の悪化、ゴミの分別、路上駐車。 

【その他】 

⚫ 自宅の前にビニールハウスができた(以前は畑)  
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問８．「問７．八重瀬町の自然の風景やまちなみは 10 年前と比べてどう感じているか」でわからないと回

答した方の理由 

 

【まちなみの変化】 

⚫ 放置土地(雑木林、雑草地)が多かったが、綺麗な道や店舗が増えた。 

 

【以前の八重瀬町がわからない】 

⚫ 10年ほど前から住んでいないため 

⚫ 10年ほど前にいなかったから 

⚫ 10年ほど前のまち並や自然をあまり覚えていない、みてなかった。 

⚫ 10年ほど前の八重瀬町を知らない 

⚫ 10年前がどうだったかわからないから 

⚫ 10年前との比較が、自身でわからないため。 

⚫ 10年前の状況がわからない 

⚫ 10年前の風景を知らないから 

⚫ 10年前の八重瀬を知らない 

⚫ 10年前は、八重瀬の住民ではなかったので良くは知らない。 

⚫ 10年前は住んでいなかったため 

⚫ 10年前は他市町村に住んでおり、その時の様子が分からなため。 

⚫ 10年前は八重瀬町に来たことがなかった 

⚫ 10年前は八重瀬町に住んでなかった、来ることもなかった。 

⚫ 10年前を知らないから 

⚫ 10年前の八重瀬町の状況を詳しく知らない 

⚫ 4年しか居住していない 

⚫ 移住して数年のため 

⚫ 以前を知らない 

⚫ 居住してまだ 3年未満なのでわからない 

⚫ 居住年数が短いため 

⚫ 県外で暮らしており、10年前の八重瀬町を知らないため。 

⚫ 県外に住んでいたのでわかりません 

⚫ 最近移入したため 

⚫ 住居年数が短いから 

⚫ 住む前から、特に気にしたことがなかった。 

⚫ 他市町村に住んでいたため 

⚫ 他の市より移住したため、前の風景や町並みがわからない。 

⚫ 町外出身のため 

⚫ まだ住んで 5年以内なので以前がわからない 

⚫ 八重瀬町に来てまだ日が浅いので、わからない。 

⚫ 八重瀬に転入して 2年のため 

⚫ 八重瀬に引っ越して 2年目だから  
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問９．八重瀬町の市街地や集落の景観は 10年前と比べてどう感じているかについて 

全体の回答者は、良くなった（28.6％）が最も多い。戸建て住宅では、良くなった（25.8％）、一般世帯

では、良くなった（30.4％）、web回答では、良くなった（29.1％）が最も多い回答となっている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【全体】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

28.6%

27.3%

22.1%

4.2%

3.3%

14.0%
0.6%

1．良くなった 2．少し良くなった 3．どちらでもない 4．少し悪くなった

5．悪くなった 6．わからない 無回答

件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合

1．良くなった 56 25.8% 85 30.4% 57 29.1% 198 28.6%

2．少し良くなった 54 24.9% 82 29.3% 53 27.0% 189 27.3%

3．どちらでもない 45 20.7% 60 21.4% 48 24.5% 153 22.1%

4．少し悪くなった 7 3.2% 12 4.3% 10 5.1% 29 4.2%

5．悪くなった 10 4.6% 10 3.6% 3 1.5% 23 3.3%

6．わからない 45 20.7% 27 9.6% 25 12.8% 97 14.0%

無回答 0 0.0% 4 1.4% 0 0.0% 4 0.6%

合計 217 100% 280 100.0% 196 100.0% 693 100.0%

戸建て 一般 web 全体
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問１０．問９の回答に対するその理由について 

問 10．「問９．八重瀬町の市街地や集落の景観は 10 年前と比べてどう感じているか」で良くなったと回

答した方の理由 

 

【道路・交通】 

⚫ 県道や町道も整備され、歩道も広くてとても良いと思う。 

⚫ 道路が明るくなった 

⚫ 道路がきれいになり、買い物もしやすい。 

⚫ 道路が整備されて都市化したから 

⚫ 道路整備や植木等させている 

⚫ 農道が綺麗になって景観が良くなったから 

⚫ 町並みとしては国道を軸に整備され綺麗になったと思います、逆に本来ある自然を活かせてはいな

いと思います。 

⚫ 主要道路の整備・拡張、綺麗になったと思います。 

⚫ 道が狭く、暗い感じがしたが、だいぶ開けて明るくなった。 

⚫ 道路が整備され明るくなった 

 

【市街地】 

⚫ 伊覇・屋宜原地区画整備区域。近代的な住宅が建ち始める。 

⚫ 区画整理され、建物もどんどん新しくなっているので綺麗に打見える。 

⚫ 区画整理で街並が整っているから 

⚫ 市街化が進み、綺麗な感じがするから。 

⚫ 市街地が整備され、住みやすくなったと感じる。 

⚫ 市街地が特に発展して、まだまだ良くなっていくと思う。 

⚫ 市街地は綺麗に整備されてきている。新しい建物が多いので見た目も良い。 

⚫ 市街地は整備され、集落の自然はそのままの姿で残され美しいと感じます。 

⚫ 市街地もそうだが、役所も高くなく周囲に溶け込んでいる感じ、集落の景観もオシャレな建物が増え、

住みやすい町になった感じがする。 

⚫ 道路、土地区画整備等が進み、景観が良くなった(役場周辺)。 

⚫ 特に市街地に行くと活気が感じられる 

⚫ 特に役場周辺、病院やその他の店等、便利になった。 

⚫ 伊覇地区の区画整理で町並みが良くなった 

⚫ 伊覇付近が都会になって住みやすくなった 

⚫ 現役場周辺を含め、市街化が進み、周りには色々な商業施設を含め整備されてきているので、利便

性を含めて住みやすくなってきている。更に市街化を推進してほしい。 

⚫ 東風平や伊覇が、商業も増え便利になった。自然の風景等はあまり変わらない。 

 

【まちなみの変化】 

⚫ 10年前と比べてすごく町が発展して道路も整備されて、住みやすくなった。 

⚫ 明るくなった 
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⚫ 新しい家が増え、人が集まりやすい町になったと思う。 

⚫ 新しい住宅、道路整備。 

⚫ 新しい住宅が増えたため 

⚫ 以前は農地、手付かずの空き地や丘等が住宅や店が立ち並ぶようになった。 

⚫ 過去の写真を見比べて市街地は整理が進んで、景観も美しくなっていると感じる。 

⚫ 旧東風平地区の発展がとても良い 

⚫ 綺麗な家がたくさんできている 

⚫ 空間が広く、見通しが良くなった。 

⚫ これまで八重瀬町に無かったものが出来、以前よりも少し栄えていると感じる。 

⚫ 住んでいる周辺に住宅が増えている 

⚫ 生活しやすくなったと思う 

⚫ 整備が進んでいる 

⚫ 整備されていると感じる 

⚫ 全体的には分からないけど、周り(伊覇)は良くなったと思うから。 

⚫ 全多的に明るくなった 

⚫ 畑だらけだったが、区画整理がうまくいった。 

⚫ 畑や原野だった所が立派な建物になり、以前の田舎の風景ではなくなっている。 

⚫ 住みやすくなった、道路も良くなった、明るくなった。 

⚫ 雑種地などが減ってお店や住宅街が増え、賑わってきた。 

⚫ 時代と共に道路も奇麗になったり、商業施設がすごく増えて便利になって人口も増えた。 

⚫ 住宅、商業施設が増え、道路環境も整備が進みつつも、田畑や森林の自然も残り良いと思う。 

⚫ 住宅が増えた。子どもが増え、賑やかになった。スターバックスが来たのも嬉しい。 

⚫ 公園や住宅が増え、商業施設も出来て、住みやすい街になってきている。 

 

【自然・公園】 

⚫ 町全体に緑が少ない、雑草が目立つ。 

⚫ 道端に花、緑が増えてきた。 

 

【商業・業務施設】 

⚫ 飲食店などのお店が建てられるようになり、人が集まりやすい環境になっていると感じたから。 

⚫ スーパー、病院いろいろな施設が出来、便利になった。 

⚫ お店や住宅が増えた 

⚫ 買い物が楽になった 

⚫ スーパーや飲食店が増え便利になり、道路もそれに合わせてひろくしたりと街並みが綺麗になったと感じる。 

⚫ 商業地域が増えて、夜でも楽しくなった。 

⚫ 道路、商業施設が増えて生活がしやすくなった 

⚫ 病院、飲食店も増えて町外に行かなくても安心な生活ができるようになったこと。 

⚫ 病院、スーパ等活性化されてきた。東風平を選択した(那覇市内に 50年以上居住していた) 

⚫ 商業施設などが増え、住みやすくなった。 

⚫ 商業地町並みが以前よりごちゃごちゃしていない、景観も良いし、綺麗。 
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⚫ 色白なお店ができた！ 

⚫ 商業施設等が建って活気づいているように感じる 

 

【土地利用】 

⚫ 東風平だけ都会になっているも思います 

⚫ マンション、建物(一戸建て)も綺麗な庭もあり、良いと思います。 

⚫ マンションやアパートを増やしていく事で、人の動きができるので良く見えると思う。 

⚫ 道の駅やえせ、福木並木通りは町内外の人で、観光(イベント)の拠点として、賑わいを見せている。ス

ポーツ交流施設としてサッカーやパークゴルフ場が出来、眺望も良くスポーツを通じ交流・健康づくり

で町の活力と活性化に貢献する。 

⚫ 以前は畑ばかりだったが、現在は公園も増え、道路も整備され景観は良くなったと思う。 

⚫ 道路の整備、公園の整備、店舗(八重瀬 City、マックスバリュ)、飲食店 

⚫ 人口が増えたので、新しいアパートも沢山あり、でも変わらない部分もあるのでそこは懐かしさも感じ

ます。(富盛の中の方とか) 

⚫ 当銘地区については、整備され他公園、パークゴルフ場が出来た事。 

⚫ 古い家はなくなり、整備された。 

⚫ 古い家もあるが、新しい家も建ち景観が良い。 

⚫ 町らしくなった、人口も増えて明るくなった。 

⚫ 少しづつ住宅街になっていくにしたがって、インフラやその他生活に必要な施設が充実。 

⚫ 生活には便利な施設が増えた、住宅地も増えた。昔より緑が無くなったとは思うが、必要でなくなった

土地や放置されている土地が利用でいる土地になることは良いことだと思う。 

⚫ 都市化が進み、住みやすくなった。 

⚫ 都市整備が進んでいる 

⚫ 理路整然と整備されてきている 

⚫ 道路や公園、公共施設、民間の住宅・商業施設が新しく整備されてきたから。 

⚫ 農地のイメージから開拓され、住宅街となっているから。 

 

【景観計画】 

⚫ 建物が綺麗に感じるが、家賃等がすごく高い。 

⚫ 建物の色彩は、統一感がある。 

⚫ 建物の高さが統一され、緑化が進んでいる印象。 

 

【環境・防災・防犯】 

⚫ 史跡をしっかりと保護しているところ 

 

【その他】 

⚫ 共同作業によって保たれている。でも高齢化や他の市域から移住して自治会に入らない住人もいて、

これからが心配である。 

⚫ 結構有名な建築家が設計した家が、増えてきたと思える。 

⚫ 都会の真似はやめましょう。お金(税金)の使途は道路美化に浸かってもらいたいです。(国道、県道、町道)  
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問 10．「問９．八重瀬町の市街地や集落の景観は 10 年前と比べてどう感じているか」で少し良くなった

と回答した方の理由 

 

【道路・交通】 

⚫ 507号が少し拡張された。でも工事遅すぎる、早くしてほしい。 

⚫ 道路整備が進んだ。その他、官公署のいせつなど。 

⚫ 国道の整備が進んでいる 

⚫ 集落内の道路も綺麗になってきたと感じる 

⚫ 道路インフラが良くなった 

⚫ 道路が整備されていて、今にも崩れそうな家も減って、景観は変わってきている。 

⚫ 道路が整備され道が綺麗になったが、10 年ほど前と比べると自然な景色が少なくなった気がします。 

⚫ 道路が広くなり歩いている人が見やすく、運転しやすくなった。 

⚫ 道路が良くなっている 

⚫ 道路から見えるところに緑や花が植えられて、目を楽しませる。 

⚫ 道路等が整備されている 

⚫ 道路の工事が遅い 

⚫ 道路や公園が綺麗になった 

⚫ 歩道は広くなった、良い。 

⚫ 道が整備されて、綺麗になった。 

⚫ 道路も綺麗になったし、植物も植えられていて良くなった気がする。 

⚫ 国道 507号の幅員が、街にゆとりを生んでいると思われる。具志頭方面も早く整備してほしい。 

 

【市街地】 

⚫ 区画整備や道路改良工事等で、景観が良くなったように思える。 

⚫ 市街地は、アパートやマンション等景観上美しいとは思わないが、放置畑等が少なくなってきたので、

良くなったのかなと思う。 

⚫ 市街地は明るくなったが、部落のなかへ入ると、街灯等が少なくて暗くて怖い。 

⚫ 市街地は綺麗に整備されている 

⚫ 都市化により町並みの景観は良くなったと思う 

⚫ 区画整理が落ち着いたため 

 

【まちなみの変化】 

⚫ 新しい家がどんどん建てられ、荒れ果てた場所は少々減り安心できる。 

⚫ 新しい住宅が増えた 

⚫ 新しい商業誌越や飲食店等が増え、道路も整備され便利になったと思います。 

⚫ アパートの建物が増えて綺麗になった 

⚫ 東風平は 10年前と比べて、住宅地や市街地が増えにぎやかになっているから。 

⚫ 昔より整備されてきていると思う 

⚫ 東風平では商店が増え、各道路では清掃維持がされているから。 

⚫ 便利なところ(お店がおおいろころ)と、自然のままのところが共存していて良いと感じるから。 
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⚫ 放置土地(雑木林、雑草地)が多かったが、綺麗な道や店舗が増えた。 

⚫ 伊覇地区はじめ「いなかー感」が薄れてきている 

⚫ 役所が新築され、特に伊覇地区は良い。地価が上がるのは残念ですが。 

⚫ 役場周辺は整然となった 

⚫ 人が少し増えた気がしていて、その分空き地や草むらが整備された気がする。 

⚫ フィッシャーなど観光施設を整えたり、伊覇周辺は家が増えて商業施設も増え住みやすくなった。 

⚫ 放置されて、ススキや雑草が生い茂っていたところが整備されて住宅になり、明るくなったと思う。 

⚫ 町が明るくなった 

⚫ 屋宜原付近は良い、集落はすたれている。 

⚫ 良くなったところと、変わらないところがある。 

 

【自然・公園】 

⚫ お花を植えている通りをよく見ます 

⚫ 草木、植木など綺麗になった。 

⚫ 公園が出身(地元)に一つ増えた 

⚫ 公園が整えられた気がする、公園に木陰がほしい。陰があると寄りたいと思うが。 

⚫ 公園などの整備で、自然が感じられるようになった。 

⚫ 自然が残って大変良い 

⚫ 集落に住宅は増えているが、緑が少なく殺伐とした印象。 

⚫ 緑は残しつつ、建物が増えた。 

⚫ 街路樹等の手入れが良くできている 

⚫ 自然のままにして欲しい。 

⚫ ネガティブな意見になるが自然を観光に活かすために人工的に草刈りや整備はしてほしくない、 

⚫ 私の自宅(小城)の当銘から上がってくる坂道の右側にパーク場ができ明るくなった。 

 

【商業・業務施設】 

⚫ 以前に比べ、町内で買い物ができる。 

⚫ お店が増えた 

⚫ 市街地にはスーパーや食事できる店舗が増え、利用しやすくなった。 

⚫ 商業店舗が増えて、利便性が良くなった。明るく賑やかになった。 

⚫ スーパーなどが増えて生活しやすくなった。 

⚫ 店舗が増え便利になった、景観は少し良くなったかな。 

⚫ 住宅地は増えたけど決め手となる商業施設がほしい。 

⚫ 大手の飲食店などが増えて、活気があるように感じる。 
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【土地利用】 

⚫ 住宅が増えた 

⚫ 住宅の建替えが増えている印象がある 

⚫ 住宅や商業施設が増え、賑やかになったから。 

⚫ せまい場所に建売住宅が増えて窮屈に感じる。 

⚫ アパートが多い。 

⚫ たくさんのお店が並び利便性が良い、だが、道路(歩道)の草が伸びたままのところがあり少し気になる。 

⚫ 建物、道が綺麗になった。(但し、赤瓦屋根が減り、風情が無くなった) 

⚫ 畑として使用していない土地の有効活用してほしい。 

⚫ まだ空いている土地があるのでどうにか活用できる方法を模索してほしい。 

 

【景観計画】 

⚫ 市街化地域も増えてきたが、相対的に高い建物や色彩が強い建物がなく、落ち着いた景観の為。 

⚫ 地区計画、景観計画や開発条例がなければ、悪くなっていただろうと想定される。 

 

【環境・防災・防犯】 

⚫ 街灯が少ない、街灯がほしい。 

⚫ 街灯が増えて安全な場所が増えてきた 

⚫ 下水の整備(浄化槽からの臭い)など人が増えることに町の整備が追い付いていない。また、八重瀬

町からの発信も少ないと感じる。 

⚫ 住みやすさはあるが、車が増えて危険を感じる事もある。 

⚫ まだ暗い所が多く、防犯的に不安があるから。 

 

【その他】 

⚫ 活気を感じるようになった 

⚫ ド田舎さが薄らいだ 

⚫ 特にない 
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問 10．「問９．八重瀬町の市街地や集落の景観は 10 年前と比べてどう感じているか」でどちらでもない

と回答した方の理由 

 

【道路・交通】 

⚫ 道路が少々良くなった程度で、それ以外はあまり変わったとは感じない。 

⚫ 道は大きくなり交差点の停止線で止まっては、車が見えず、見えるところで停まったら違反で切符を

切られる、納得がいかない。 

⚫ 国道の進捗が遅く、道路や公園等の雑草の管理が行き届いていないように思う。 

⚫ 国道507号の友寄から大倉ハイツ間は木々が密集していて歩道はあるが、昼でも歩きたくない状況

であるのがあまり改善されないままである。 

⚫ 道路の整備が遅れている。 

 

【市街地】 

⚫ 市街地といわれる地域は、良くなったはずだが、集落の景観は特に良くなったとは思えない。 

⚫ 市街地は開発されていますが、集落はあまり変わっていない。 

⚫ 東風平運動公園周りの市街化は景観を損ねていると思います。 

 

【まちなみの変化】 

⚫ 10年前と比べても特に変化がない(東風平以外) 

⚫ 10年前はわからない 

⚫ 字東風平周辺だけ景観が良くなり、字具志頭周辺は変わらない。 

⚫ 新しい建物が増えて、景観が良いが、昔の東風平が好き。 

⚫ 新しい建物が増えてきているが、街灯が少なく道が暗い。 

⚫ あまり印象がかわらない 

⚫ あまり外出しないので、変化についてはほとんどかんじてません。 

⚫ あまり変わらない 

⚫ 以前に比べて住宅も増えて活気も出て良いと思ったが、昔の面影がなくなってる気がする。 

⚫ 今とあまり変わらないから 

⚫ 変わらない 

⚫ 集落の景観は、それほど変化が見られないと感じる。 

⚫ 集落はさほど変わらない気がします。(東風平地域を除く) 

⚫ 集落変化無、空き家増。 

⚫ 新築の家も、色あせた家もどちらもどっちな気がする。あまり変わらない。。 

⚫ そういう思いになったことが無い 

⚫ 建物が増えて、昔の風景が少しづつ減ってきた。 

⚫ 道路の拡張区画整理による人口集中が激しくなった知らない人が近所に増えた、綺麗な家も増えた。 

⚫ 特に気にしていなかった 

⚫ 特に理由はないが、そう感じる。 

⚫ まだ、5年ぐらいしか住んでいないので変化はない。 

⚫ まだまだ、市街地以外の集落は変わらない。 
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⚫ 新しい建物が増えた。 

⚫ 昔とあまり変わらない 

⚫ 景観的には、良い面は良くなっている(道路等)、悪い面は悪くなっている、建築物等バランス。 

⚫ 人口が増え家や商業施設などが多くなった。人口が増えることは良いと思うが、その分自然は少なく

なったと思う。 

⚫ 旧東風平の賑やかなところ以外は、昔とさほど変わらない風景(畑や海岸線など)だと思う。 

⚫ ほとんど変わってない 

⚫ 良くなったのは合併後の東風平のみ 

⚫ 具志頭エリアは大きく変わっていない。東風平エリアは綺麗な建物は増えたが、アパートが多すぎる。 

⚫ 市街地は大型施設やスーパー、ドラッグストア当も増えアパート、マンション、戸建ても増え賑わってき

たと思います。ですが、昔ながらのサトウキギ畑や赤瓦の風景は失われつつあると感じたので。 

⚫ 主要道路周辺がきれいになった 

⚫ 古い民家が消えてしまった 

⚫ 街ばかり上等になっている。旧具志頭村はのどかで良いが夜は暗いです。 

⚫ 田舎も良かったが、建物ができた八重瀬町も良いなと感じているから(どちらかと言えば田舎が好き

です)。 

⚫ 特に変化は見られない 

⚫ 都市化が進むことが景観が良くなったというべきかいわざるべきか判断ができないため 

 

【自然・公園】 

⚫ 自然の風景はそのままであり、整えられている感じはあまりない。 

⚫ 緑地が少ない 

⚫ 集落内はどの家も緑があふれているが、住民の高齢化により手入れできず荒れている家もある。 

⚫ 集落は寂しい感じがする 

⚫ 道路が広くなり街全体が明るくなった一方で、自然がどんどんなくなり、建物ばっかりコンクリートば

っかりになっていった気もする。 

 

【商業・業務施設】 

⚫ 伊覇、東風平地区はお店が増えた。 

 

【土地利用】 

⚫ 畑だらけ 

 

【景観計画】 

⚫ 景観の制限で街並が変わってくるか、わからない。 

⚫ 集落は空き地や歩道の植樹帯など町ぐるみで景観づくりに生かす取り組みがあると良い。(アイディ

アを町民から募るなど) 

⚫ 住宅やお店が増えて暮らしは便利になっているが、それで景観が良くなったとか、悪くなったとはないと思う。 

⚫ 全体的にどういう方向へまちづくりをしようとしているのか解らない。また、情報が全く周知されていない。 
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【環境・防災・防犯】 

⚫ 豚舎の悪臭で窓が開けられない。当銘に家を建てたのを後悔する。 

⚫ 拝所など、草刈りもされず、ゴミが捨てられてる所も多い。 

 

【その他】 

⚫ コンビニが出来たり使っていない施設を上手く活用していると思うが、人口だけが増えて、学校のマ

ンモス化や学童問題にもう少し目を向けてほしい。 

⚫ 分譲住宅も増え、人が増えて良いと思うが、伝統芸能の練習に対して苦情が出てきたと聞いて残念、

理解してもらいたい。 

⚫ 世(時代)の流れだ 

⚫ 良いのか？何が悪いのかは人それぞれ。 

⚫ 景観を気にしていない！ 

⚫ 他の地域と変わらない 
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問 10．「問９．八重瀬町の市街地や集落の景観は 10 年前と比べてどう感じているか」で少し悪くなった

と回答した方の理由 

 

【道路・交通】 

⚫ 地中電線にしてほしい 

 

【まちなみの変化】 

⚫ 空家が多くなった 

⚫ 空家が目立つようになった 

⚫ アパートが建設されたから 

⚫ アパートや戸建てが増えているから 

⚫ 沖縄らしさが無くなった。 

⚫ 沖縄特有がなくなり、住みたくない。 

⚫ 現代的な家が増えた 

⚫ コンクリート、アスファルトが多すぎる。 

⚫ 市街地は活気が出て良くなっていると思うが、集落は立派な古民家が取り壊されて何棟かの分譲住

宅に変わっている割合が多く感じて残念。 

⚫ 建物が多くなって、落ち着きがなくなってきたように感じている。 

 

【自然・公園】 

⚫ 緑が少ない、沖縄らしくない県外木材住宅が増えた。 

⚫ 市街地の開発は良いと思うが、公園等町民が憩える場所が少ない。 

⚫ 住宅の密集で、庭や緑が減った。 

⚫ 樹木が少し以前よりないように思った 

⚫ 樹木減 

⚫ 緑が少ない 

 

【商業・業務施設】 

⚫ 具志頭方面に企業が増えた 

 

【土地利用】 

⚫ 空家の管理不足 

⚫ 手のつけられない畑が増えた気がする 

⚫ 集落内に狭小な建売住宅が密集し始めた。 

 

【景観計画】 

⚫ 首里のように赤瓦や花ブロック、琉球石灰岩など使用で、景観は良くなったと思う。 

⚫ フランスなど建物の高さの規制、古い物の保全強い光(LED)の色使いを工夫しているらしいです。 

⚫ 建築部の色の統一性がなく、残念。 
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問 10．「問９．八重瀬町の市街地や集落の景観は 10 年前と比べてどう感じているか」で悪くなったと回

答した方の理由 

 

【道路・交通】 

⚫ 農道に多くの車の違法駐車がある。近くの修理工場の車と思われる。 

⚫ 狭い土地に新築をぎゅうぎゅうに建てて、道路がとても狭くなった。 

⚫ 古家(空家)が多く道が狭い 

 

【まちなみの変化】 

⚫ 開発しすぎ 

⚫ 既存集落の建売住宅 

⚫ 国道を広げるための立ち退きで、新築の家が建て売り住宅が多くなり、沖縄らしい家の風景が減っ

たから。 

⚫ 新興住宅が急に増えすぎている 

⚫ マンションが多くなり過ぎている 

⚫ マンションなど高層住宅が多すぎ 

⚫ 建物が乱雑に建っている 

⚫ 無秩序な建売、アパート建築、大手チェーン店の進出、必要性に疑問のある道路拡張。 

⚫ 家屋、塀、道路に劣化がみられる。 

 

【自然・公園】 

⚫ 自然を崩して住宅地が増えている 

⚫ 住宅が多く建てられ、自然が無くなっている。 

⚫ 住宅が増え自然が取り壊されている。緑が少なくなった、都市とあまり変わりがなければ良さが無く

なる。 

⚫ 住宅の密集で自然が減った 

 

【環境・防災・防犯】 

⚫ 人口の増加による生活環境の悪化、ゴミの分別、路上駐車。 

 

【その他】 

⚫ 部落差別がある、やっぱりよそ者です。人口が増え集落内の交通量も増えたが止まれや看板の設置

がない。区長に申し出てもまだ対策もされていない。 
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問 10．「問９．八重瀬町の市街地や集落の景観は 10 年前と比べてどう感じているか」でわからないと回

答した方の理由 

 

【土地利用】 

⚫ 発展しているところと、そうでないところ(具志頭)の差が激しい。 

 

【以前の八重瀬町がわからない】 

⚫ 10年前を知らない 

⚫ 10年ほど前にいなかったから 

⚫ 10年ほど前の八重瀬町を知らない 

⚫ 10年前がどうだったかわからないから 

⚫ 10年前との比較が、自身でわからないため。 

⚫ 10年前の八重瀬町の状況を詳しく知らない 

⚫ 10年前の風景を知らないから 

⚫ 10年前は、八重瀬の住民ではなかったので良くは知らない。 

⚫ 10年前は住んでいなかったため 

⚫ 10年前は他市町村に住んでおり、その時の様子が分からないため。 

⚫ 10年前は八重瀬に来たことがなかった 

⚫ 10年前は八重瀬町に住んでなかった、来ることもなかった。 

⚫ 10年前は八重瀬町に来たことがなかった 

⚫ 10年前をよく覚えていない 

⚫ 10年前を知らない 

⚫ 10年前を知らないから 

⚫ 4年しか居住していない 

⚫ 移住していなかったため 

⚫ 以前を知らない 

⚫ 覚えていない 

⚫ 県外で暮らしていたため、 

⚫ 最近移入したため 

⚫ 住居年数が短いから 

⚫ 集落に行く機会は無い 

⚫ 住んでないのでわからない 

⚫ 他市町村に住んでいたため 

⚫ 他の市から来たので、まだわからない。 

⚫ 町外出身のため 

⚫ 出向かないからわからない。屋宜原は家が増えて発展しているかな。(付き合いが無いからわからない) 
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⚫ まだ住んで 5年以内なので以前がわからない 

⚫ 昔の町並みが分からないからです 

⚫ わからない 

⚫ 移住して数年のため 

⚫ 居住してまだ 3年未満なのでわからない 

⚫ 県外に住んでいたのでわかりません 

⚫ 住む前から、特に気にしたことがなかった。 

⚫ 他の市より移住したため、前の風景や町並みがわからない。 

⚫ 八重瀬に引っ越して 2年目だから 

⚫ 生活には便利だが、景観的には良いのか、悪いのかわからないです。 
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問１１-１．八重瀬町の景観の現状評価について 

（自然景観地域：八重瀬岳など緑豊かな山並みが保全されている） 

全体の回答者は、あまり思わない（33.5％）が最も多い。戸建て住宅では、あまり思わない（43.3％）、

一般世帯では、あまり思わない（37.1％）、web 回答では、少しそう思う（27.6％）が最も多い回答となっ

ている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【全体】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

6.5%

14.0%

25.5%

33.5%

17.9%

2.6%

そう思う 少しそう思う どちらでもない あまり思わない 思わない 無回答

件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合

そう思う 4 1.8% 5 1.8% 36 18.4% 45 6.5%

少しそう思う 17 7.8% 26 9.3% 54 27.6% 97 14.0%

どちらでもない 57 26.3% 69 24.6% 51 26.0% 177 25.5%

あまり思わない 94 43.3% 104 37.1% 34 17.3% 232 33.5%

思わない 42 19.4% 61 21.8% 21 10.7% 124 17.9%

無回答 3 1.4% 15 5.4% 0 0.0% 18 2.6%

合計 217 100.0% 280 100.0% 196 100.0% 693 100.0%

戸建て 一般 web 全体
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問１１-２．八重瀬町の景観の現状評価について 

（自然景観地域：高台から眺める眺望が良好である） 

全体の回答者は、あまり思わない（34.9％）が最も多い。戸建て住宅では、あまり思わない（42.9％）、

一般世帯では、あまり思わない（42.5％）、web 回答では、少しそう思う（32.7％）が最も多い回答となっ

ている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【全体】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

7.5%

12.6%

19.8%

34.9%

23.7%

1.6%

そう思う 少しそう思う どちらでもない あまり思わない 思わない 無回答

件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合

そう思う 2 0.9% 8 2.9% 42 21.4% 52 7.5%

少しそう思う 10 4.6% 13 4.6% 64 32.7% 87 12.6%

どちらでもない 44 20.3% 49 17.5% 44 22.4% 137 19.8%

あまり思わない 93 42.9% 119 42.5% 30 15.3% 242 34.9%

思わない 67 30.9% 81 28.9% 16 8.2% 164 23.7%

無回答 1 0.5% 10 3.6% 0 0.0% 11 1.6%

合計 217 100.0% 280 100.0% 196 100.0% 693 100.0%

戸建て 一般 web 全体
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問１１-３．八重瀬町の景観の現状評価について 

（自然景観地域：良好な自然海岸、美しい砂浜が保全されている） 

全体の回答者は、どちらでもない（32.9％）が最も多い。戸建て住宅では、どちらでもない（32.7％）、

一般世帯では、どちらでもない（33.2％）、web回答では、どちらでもない（32.7％）が最も多い回答とな

っている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【全体】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

7.4%

18.5%

32.9%

27.8%

11.3%
2.2%

そう思う 少しそう思う どちらでもない あまり思わない 思わない 無回答

件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合

そう思う 10 4.6% 18 6.4% 23 11.7% 51 7.4%

少しそう思う 34 15.7% 47 16.8% 47 24.0% 128 18.5%

どちらでもない 71 32.7% 93 33.2% 64 32.7% 228 32.9%

あまり思わない 68 31.3% 79 28.2% 46 23.5% 193 27.8%

思わない 32 14.7% 30 10.7% 16 8.2% 78 11.3%

無回答 2 0.9% 13 4.6% 0 0.0% 15 2.2%

合計 217 100.0% 280 100.0% 196 100.0% 693 100.0%

戸建て 一般 web 全体
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問１１-４．八重瀬町の景観の現状評価について 

（自然景観地域：良好な河川景観が形成されている） 

全体の回答者は、どちらでもない（34.9％）が最も多い。戸建て住宅では、どちらでもない（40.1％）、

一般世帯では、どちらでもない（29.3％）、web回答では、どちらでもない（37.2％）が最も多い回答とな

っている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【全体】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

11.0%

24.5%

34.9%

19.8%

8.1%
1.7%

そう思う 少しそう思う どちらでもない あまり思わない 思わない 無回答

件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合

そう思う 26 12.0% 35 12.5% 15 7.7% 76 11.0%

少しそう思う 52 24.0% 80 28.6% 38 19.4% 170 24.5%

どちらでもない 87 40.1% 82 29.3% 73 37.2% 242 34.9%

あまり思わない 42 19.4% 56 20.0% 39 19.9% 137 19.8%

思わない 8 3.7% 17 6.1% 31 15.8% 56 8.1%

無回答 2 0.9% 10 3.6% 0 0.0% 12 1.7%

合計 217 100.0% 280 100.0% 196 100.0% 693 100.0%

戸建て 一般 web 全体
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問１１-５．八重瀬町の景観の現状評価について 

（集落・農地景観地域：集落と農地が調和した田園景観が形成されている） 

全体の回答者は、どちらでもない（33.9％）が最も多い。戸建て住宅では、どちらでもない（35.0％）、

一般世帯では、どちらでもない（36.8％）、web 回答では、あまり思わない（32.1％）が最も多い回答と

なっている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【全体】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

4.9%

18.6%

33.9%

30.0%

10.8%
1.7%

そう思う 少しそう思う どちらでもない あまり思わない 思わない 無回答

件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合

そう思う 6 2.8% 14 5.0% 14 7.1% 34 4.9%

少しそう思う 32 14.7% 51 18.2% 46 23.5% 129 18.6%

どちらでもない 76 35.0% 103 36.8% 56 28.6% 235 33.9%

あまり思わない 69 31.8% 76 27.1% 63 32.1% 208 30.0%

思わない 30 13.8% 28 10.0% 17 8.7% 75 10.8%

無回答 4 1.8% 8 2.9% 0 0.0% 12 1.7%

合計 217 100.0% 280 100.0% 196 100.0% 693 100.0%

戸建て 一般 web 全体
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問１１-６．八重瀬町の景観の現状評価について 

（集落・農地景観地域：歴史文化資源など各集落の特性を活かした景観が形成されている） 

全体の回答者は、どちらでもない（34.2％）が最も多い。戸建て住宅では、どちらでもない（38.7％）、

一般世帯では、どちらでもない（33.2％）、web 回答では、あまり思わない（31.1％）が最も多い回答と

なっている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【全体】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

5.3%

19.0%

34.2%

30.7%

8.9%
1.7%

そう思う 少しそう思う どちらでもない あまり思わない 思わない 無回答

件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合

そう思う 10 4.6% 11 3.9% 16 8.2% 37 5.3%

少しそう思う 37 17.1% 54 19.3% 41 20.9% 132 19.0%

どちらでもない 84 38.7% 93 33.2% 60 30.6% 237 34.2%

あまり思わない 67 30.9% 85 30.4% 61 31.1% 213 30.7%

思わない 16 7.4% 28 10.0% 18 9.2% 62 8.9%

無回答 3 1.4% 9 3.2% 0 0.0% 12 1.7%

合計 217 100.0% 280 100.0% 196 100.0% 693 100.0%

戸建て 一般 web 全体
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問１１-７．八重瀬町の景観の現状評価について 

（集落・農地景観地域：のどかで良好な農地景観が保全されている） 

全体の回答者は、あまり思わない（33.5％）が最も多い。戸建て住宅では、あまり思わない（41.0％）、

一般世帯では、あまり思わない（34.3％）、web 回答では、少しそう思う（30.6％）が最も多い回答となっ

ている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【全体】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

4.6%

16.7%

28.0%
33.5%

15.4%

1.7%

そう思う 少しそう思う どちらでもない あまり思わない 思わない 無回答

件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合

そう思う 2 0.9% 9 3.2% 21 10.7% 32 4.6%

少しそう思う 14 6.5% 42 15.0% 60 30.6% 116 16.7%

どちらでもない 66 30.4% 78 27.9% 50 25.5% 194 28.0%

あまり思わない 89 41.0% 96 34.3% 47 24.0% 232 33.5%

思わない 44 20.3% 45 16.1% 18 9.2% 107 15.4%

無回答 2 0.9% 10 3.6% 0 0.0% 12 1.7%

合計 217 100.0% 280 100.0% 196 100.0% 693 100.0%

戸建て 一般 web 全体
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問１１-８．八重瀬町の景観の現状評価について 

（市街地景観地域：町の発展を感じるにぎわいのある市街地景観が形成されている） 

全体の回答者は、あまり思わない（37.2％）が最も多い。戸建て住宅では、あまり思わない（47.0％）、

一般世帯では、あまり思わない（40.7％）、web 回答では、少しそう思う（39.8％）が最も多い回答となっ

ている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【全体】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

8.1%

17.3%

14.0%

37.2%

21.9%

1.4%

そう思う 少しそう思う どちらでもない あまり思わない 思わない 無回答

件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合

そう思う 7 3.2% 8 2.9% 41 20.9% 56 8.1%

少しそう思う 18 8.3% 24 8.6% 78 39.8% 120 17.3%

どちらでもない 33 15.2% 46 16.4% 18 9.2% 97 14.0%

あまり思わない 102 47.0% 114 40.7% 42 21.4% 258 37.2%

思わない 55 25.3% 80 28.6% 17 8.7% 152 21.9%

無回答 2 0.9% 8 2.9% 0 0.0% 10 1.4%

合計 217 100.0% 280 100.0% 196 100.0% 693 100.0%

戸建て 一般 web 全体
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問１１-９．八重瀬町の景観の現状評価について 

（市街地景観地域：緑の創出等による、うるおいのある市街地景観が形成されている） 

全体の回答者は、どちらでもない（34.3％）が最も多い。戸建て住宅では、どちらでもない（36.4％）、

一般世帯では、どちらでもない（35.7％）、web回答では、どちらでもない（30.1％）が最も多い回答とな

っている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【全体】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

4.8%

20.8%

34.3%

29.3%

9.2%
1.6%

そう思う 少しそう思う どちらでもない あまり思わない 思わない 無回答

件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合

そう思う 8 3.7% 10 3.6% 15 7.7% 33 4.8%

少しそう思う 39 18.0% 53 18.9% 52 26.5% 144 20.8%

どちらでもない 79 36.4% 100 35.7% 59 30.1% 238 34.3%

あまり思わない 71 32.7% 81 28.9% 51 26.0% 203 29.3%

思わない 17 7.8% 28 10.0% 19 9.7% 64 9.2%

無回答 3 1.4% 8 2.9% 0 0.0% 11 1.6%

合計 217 100.0% 280 100.0% 196 100.0% 693 100.0%

戸建て 一般 web 全体
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問１１-１０．八重瀬町の景観の現状評価について 

（主要幹線道路景観地域：沿道建築物の高さや色など、調和のとれた沿道景観が形成されている） 

全体の回答者は、どちらでもない（33.5％）が最も多い。戸建て住宅では、あまり思わない（34.6％）、

一般世帯では、どちらでもない（37.1％）、web 回答では、少しそう思う（31.1％）が最も多い回答となっ

ている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【全体】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

6.6%

22.7%

33.5%

26.6%

8.8%
1.9%

そう思う 少しそう思う どちらでもない あまり思わない 思わない 無回答

件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合

そう思う 20 9.2% 13 4.6% 13 6.6% 46 6.6%

少しそう思う 39 18.0% 57 20.4% 61 31.1% 157 22.7%

どちらでもない 68 31.3% 104 37.1% 60 30.6% 232 33.5%

あまり思わない 75 34.6% 73 26.1% 36 18.4% 184 26.6%

思わない 13 6.0% 22 7.9% 26 13.3% 61 8.8%

無回答 2 0.9% 11 3.9% 0 0.0% 13 1.9%

合計 217 100.0% 280 100.0% 196 100.0% 693 100.0%

戸建て 一般 web 全体



47 

問１１-１１．八重瀬町の景観の現状評価について 

（主要幹線道路景観地域：無電柱化等による整然とした道路空間が形成されている） 

全体の回答者は、どちらでもない（25.4％）が最も多い。戸建て住宅では、そう思う（37.8％）、一般世

帯では、そう思う（26.8％）、web回答では、思わない（29.6％）が最も多い回答となっている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【全体】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

24.1%

22.9%

25.4%

15.0%

10.5%
2.0%

そう思う 少しそう思う どちらでもない あまり思わない 思わない 無回答

件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合

そう思う 82 37.8% 75 26.8% 10 5.1% 167 24.1%

少しそう思う 55 25.3% 68 24.3% 36 18.4% 159 22.9%

どちらでもない 53 24.4% 72 25.7% 51 26.0% 176 25.4%

あまり思わない 17 7.8% 46 16.4% 41 20.9% 104 15.0%

思わない 5 2.3% 10 3.6% 58 29.6% 73 10.5%

無回答 5 2.3% 9 3.2% 0 0.0% 14 2.0%

合計 217 100.0% 280 100.0% 196 100.0% 693 100.0%

戸建て 一般 web 全体
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問１２．住宅地における緑化の状況についてどのように感じているかについて 

全体の回答者は、現状で緑は十分である、もう少し緑があったほうがよい（共に 40.4％）が最も多い。

戸建て住宅では、現状で緑は十分である（45.6％）、一般世帯では、もう少し緑があったほうがよい

（43.9％）、web回答では、もう少し緑があったほうがよい（42.9％）が最も多い回答となっている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

【全体】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

40.4%

40.4%

11.7%

5.2% 2.3%

1．現状で緑は十分である 2．もう少し緑があったほうがよい

3．緑は不足している 4．その他

無回答

件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合

1．現状で緑は十分である 99 45.6% 101 36.1% 80 40.8% 280 40.4%

2．もう少し緑があったほうがよい 73 33.6% 123 43.9% 84 42.9% 280 40.4%

3．緑は不足している 30 13.8% 28 10.0% 23 11.7% 81 11.7%

4．その他 12 5.5% 15 5.4% 9 4.6% 36 5.2%

無回答 3 1.4% 13 4.6% 0 0.0% 16 2.3%

合計 217 100% 280 100.0% 196 100.0% 693 100.0%

戸建て 一般 web 全体
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問１３．建物の色彩についてどのように感じているかについて 

全体の回答者は、景観を損ねている色彩の建物はないと感じる（65.9％）が最も多い。戸建て住宅で

は、景観を損ねている色彩の建物はないと感じる（68.8％）、一般世帯では、景観を損ねている色彩の建

物はないと感じる（64.0％）、web 回答では、景観を損ねている色彩の建物はないと感じる（65.2％）が

最も多い回答となっている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【全体】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

65.9%
4.2%

5.9%

4.6%

3.8%

8.2%

7.4%

1．景観を損ねている色彩の建物はないと感じる

2．市街地において派手な色で景観を損ねている建物が多いと感じる

3．集落景観と調和しない色の建物が多いと感じる

4．農地景観と調和しない色の建物が多いと感じる

5．自然緑地や自然海岸などと調和しない色の建物が多いと感じる

6．その他

無回答

件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合

1．景観を損ねている色彩の建物はないと感じる 159 68.8% 187 64.0% 137 65.2% 483 65.9%

2．市街地において派手な色で景観を損ねている建物が

多いと感じる 5 2.2% 12 4.1% 14 6.7% 31 4.2%

3．集落景観と調和しない色の建物が多いと感じる 10 4.3% 13 4.5% 20 9.5% 43 5.9%

4．農地景観と調和しない色の建物が多いと感じる 14 6.1% 9 3.1% 11 5.2% 34 4.6%

5．自然緑地や自然海岸などと調和しない色の建物が多

いと感じる 9 3.9% 9 3.1% 10 4.8% 28 3.8%

6．その他 18 7.8% 26 8.9% 16 7.6% 60 8.2%

無回答 16 6.9% 36 12.3% 2 1.0% 54 7.4%

合計 231 100% 292 100.0% 210 100.0% 733 100.0%

戸建て 一般 web 全体
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問 13．色彩に違和感を感じている方の自由意見 

 

【違和感がない】 

⚫ あまり感じない 

⚫ 今の所何も感じてない 

⚫ 記憶に残っていいない(あまりパッとしない) 

⚫ 色彩について、どうのこうのと感じたことはありません。 

⚫ 色彩はあまり気にならない 

⚫ 特に感じない 

⚫ 特になし 

⚫ どちらでもない 

⚫ 何も思わない 

⚫ わからない、特に気にしていなかった。 

⚫ 気にした事が無いのでわからない 

⚫ 建物の色彩について、あまり気にしたことがない。 

 

【多少の違和感】 

⚫ 1件だけ 

⚫ 集落景観と調和しない色の建物が増えつつあると感じる 

⚫ 全てにおいて、多いとは感じないが少々ある。 

⚫ 時々派手な色の建物に目が行くが、個性だと特に気にしない 

⚫ ややあり 

⚫ 統一性は無いと思う 

⚫ 特に建物に対しては調和といわれてもピンとこないし、調和がとれているとも感じない。 

⚫ 実際、色に対して適切かは主観もあり判断が難しい。 

 

【違和感あり】 

⚫ 派手な色の建物がいくつかある 

 

【その他】 

⚫ 色だけでなく形状も 

⚫ 高層マンションが多くなっていて、景観が計画的に設計されているのか疑問。 

⚫ そんなことはどうでも良い、道路からきれいにしましょう。(税金かけましょう。) 
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問１４．好きな景観・素晴らしいと思う景観について 

全体の回答者は、エイサー、獅子舞、ハーリー、桜まつり等の祭りの景観（14.8％）が最も多い。戸建て

住宅では、エイサー、獅子舞、ハーリー、桜まつり等の祭りの景観（13.8％）、一般世帯では、エイサー、獅

子舞、ハーリー、桜まつり等の祭りの景観（14.6％）、web 回答では、エイサー、獅子舞、ハーリー、桜まつ

り等の祭りの景観（16.3％）が最も多い回答となっている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【全体】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

13.0%

8.6%

10.9%

1.4%

11.1%

9.3%
8.1%

2.8%

6.0%

10.6%

14.8%

1.2% 2.3%

1．ギーザバンタや具志頭城址等から海への眺望景観
2．ぐしちゃん浜の巨岩(ブリ)や玻名城の郷ビーチのある海岸景観
3．八重瀬岳や多々名グスクなど、緑の稜線がつくる豊かな緑の景観
4．雄樋川や世持井等がつくる潤いのある水辺の景観
5．ウージ畑や菊畑等の豊かな農地がつくる景観
6．八重瀬岳や西部プラザ公園、展望台より望む眺望景観
7．富盛の石彫大獅子や東風平の子ヌ方等、地域に残る文化的資源がつくる歴史・文化景観
8．石垣や屋敷林、瓦屋根、馬場跡、御嶽などが残る集落景観
9．フクギ並木やソウシジュ並木等がつくる沿道景観
10．都市化が進む伊覇・屋宜原地区の市街地景観
11．エイサー、獅子舞、ハーリー、桜まつり等の祭りの景観
12．その他
無回答

件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合

1．ギーザバンタや具志頭城址等から海への眺望景観 70 13.4% 91 13.2% 60 12.2% 221 13.0%

2．ぐしちゃん浜の巨岩(ブリ)や玻名城の郷ビーチの

ある海岸景観 42 8.0% 57 8.2% 48 9.8% 147 8.6%

3．八重瀬岳や多々名グスクなど、緑の稜線がつくる

豊かな緑の景観 56 10.7% 77 11.1% 52 10.6% 185 10.9%

4．雄樋川や世持井等がつくる潤いのある水辺の景観 11 2.1% 5 0.7% 8 1.6% 24 1.4%

5．ウージ畑や菊畑等の豊かな農地がつくる景観 65 12.5% 65 9.4% 59 12.0% 189 11.1%

6．八重瀬岳や西部プラザ公園、展望台より望む眺望

景観 48 9.2% 70 10.1% 40 8.1% 158 9.3%

7．富盛の石彫大獅子や東風平の子ヌ方等、地域に残

る文化的資源がつくる歴史・文化景観 45 8.6% 57 8.2% 36 7.3% 138 8.1%

8．石垣や屋敷林、瓦屋根、馬場跡、御嶽などが残る

集落景観 9 1.7% 20 2.9% 18 3.7% 47 2.8%

9．フクギ並木やソウシジュ並木等がつくる沿道景観 22 4.2% 45 6.5% 36 7.3% 103 6.0%

10．都市化が進む伊覇・屋宜原地区の市街地景観 64 12.3% 71 10.3% 45 9.1% 180 10.6%

11．エイサー、獅子舞、ハーリー、桜まつり等の祭

りの景観 72 13.8% 101 14.6% 80 16.3% 253 14.8%

12．その他 7 1.3% 5 0.7% 8 1.6% 20 1.2%

無回答 11 2.1% 27 3.9% 2 0.4% 40 2.3%

合計 522 100% 691 100.0% 492 100.0% 1,705 100.0%

戸建て 一般 web 全体
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問１５．八重瀬町全体で好きな景観がある場所・好きな眺望（眺め）ができる場所について 

最も回答数が多いのは、八重瀬岳（桜も含む）（42 票）、次いで、ぐしちゃん浜（20 票）、八重瀬公園

（17票）、具志頭城址（15票）の順となっている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問１６．お住まいの地域で好きな景観がある場所・好きな眺望（眺め）ができる場所について 

最も回答数が多いのは、東風平運動公園（11票）、次いで、サザンリンクス（8票）、八重瀬岳（7票）、

伊覇地域・具志頭城址（共に 6票）の順となっている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

八重瀬町で好きな場所 票数

八重瀬岳（桜も含む） 42

ぐしちゃん浜 20

八重瀬公園 17

具志頭城址 15

東風平運動公園 12

ギーザバンタ 12

玻名城の郷ビーチ 12

サザンリンクス 10

具志頭地域 8

西部プラザ公園 8

上田原地域 6

小城の展望台 6

ホロホローの森 6

ピカチューロード 5

フクギ並木 4

南の駅八重瀬 4

お住まい地域で好きな場所 票数

東風平運動公園 11

サザンリンクス 8

八重瀬岳 7

伊覇地域 6

具志頭城址 6

西部プラザ公園 5

謝花昇銅像 3
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問１７．景観を特に損ねていると感じられるものについて 

全体の回答者は、手入れがなされていない空き地・空き家（17.2％）が最も多い。戸建て住宅では、手

入れがなされていない空き地・空き家（15.4％）、一般世帯では、手入れがなされていない空き地・空き家

（17.5％）、web 回答では、手入れがなされていない空き地・空き家（18.9％）が最も多い回答となって

いる。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【全体】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

2.0% 1.9%

5.6%

5.8%

17.2%

3.4%

8.9%
4.8%13.0%

4.8%

0.8%

13.2%

6.4%

6.1%

3.4%
2.6%

1．高さや大きさなどが周囲から突出した建物
2．色やデザインが派手な建物
3．鉄塔やアンテナなどの人工物
4．壁面が汚れている建物や老朽化した建物
5．手入れがなされていない空き地・空き家
6．無秩序にたてられた屋外広告物や案内標識
7．まちなみや道路に目立つ電柱や電線類
8．花や緑の少ないまちなみ
9．荒廃した農地（耕作放棄地）や荒廃した農業施設（ハウス跡、物置き等）
10．廃棄物等がたい積する敷地
11．集落内のブロック塀
12．河川へ流れ込む生活排水や畜産排水による匂いや汚れ
13．海岸の漂着ごみ
14．文化財周辺の整備不足（雑草、ごみ等）
15．その他
無回答

件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合

1．高さや大きさなどが周囲から突出した建物 8 1.5% 7 1.1% 19 3.7% 34 2.0%

2．色やデザインが派手な建物 6 1.1% 9 1.4% 17 3.3% 32 1.9%

3．鉄塔やアンテナなどの人工物 36 6.8% 25 3.8% 35 6.8% 96 5.6%

4．壁面が汚れている建物や老朽化した建物 31 5.8% 38 5.7% 31 6.0% 100 5.8%

5．手入れがなされていない空き地・空き家 82 15.4% 116 17.5% 97 18.9% 295 17.2%

6．無秩序にたてられた屋外広告物や案内標識 21 3.9% 12 1.8% 26 5.1% 59 3.4%

7．まちなみや道路に目立つ電柱や電線類 52 9.8% 58 8.7% 43 8.4% 153 8.9%

8．花や緑の少ないまちなみ 18 3.4% 42 6.3% 22 4.3% 82 4.8%

9．荒廃した農地（耕作放棄地）や荒廃した農業施設（ハ

ウス跡、物置き等） 68 12.8% 93 14.0% 61 11.9% 222 13.0%

10．廃棄物等がたい積する敷地 27 5.1% 34 5.1% 21 4.1% 82 4.8%

11．集落内のブロック塀 6 1.1% 4 0.6% 4 0.8% 14 0.8%

12．河川へ流れ込む生活排水や畜産排水による匂いや汚れ 73 13.7% 93 14.0% 59 11.5% 225 13.2%

13．海岸の漂着ごみ 32 6.0% 46 6.9% 32 6.2% 110 6.4%

14．文化財周辺の整備不足（雑草、ごみ等） 29 5.4% 43 6.5% 32 6.2% 104 6.1%

15．その他 28 5.3% 17 2.6% 14 2.7% 59 3.4%

無回答 16 3.0% 27 4.1% 1 0.2% 44 2.6%

合計 533 100% 664 100.0% 514 100.0% 1,711 100.0%

戸建て 一般 web 全体
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問１８．景観を守り・育んでいくために必要だと思われるものについて 

全体の回答者は、ギーザバンタや玻名城の郷ビーチ、ぐしちゃん浜など自然海岸の保全（12.5％）が

最も多い。戸建て住宅・一般世帯・web回答では、共にギーザバンタや玻名城の郷ビーチ、ぐしちゃん浜な

ど自然海岸の保全が最も多い回答となっている。（戸建て住宅：12.6％・一般世帯：12.6％・web 回答：

12.3％） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【全体】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合

1．沿道のフクギ並木やソウシジュ並木などの街路樹を守る 65 8.5% 104 9.5% 59 8.3% 228 8.9%

2．集落にのこるフクギ並木や石垣・瓦屋根住宅などを守り・育む 43 5.6% 81 7.4% 56 7.9% 180 7.0%

3．高い建物や鉄塔などが建たないようにする 49 6.4% 54 4.9% 50 7.1% 153 6.0%

4．ギーザバンタや玻名城の郷ビーチ、ぐしちゃん浜など自然海岸

の保全 97 12.6% 138 12.6% 87 12.3% 322 12.5%

5．雄樋川や報得川など潤いのある水辺環境を形成する 66 8.6% 91 8.3% 74 10.4% 231 9.0%

6．八重瀬公園や西部プラザ公園、展望台より望む眺望景観を守る 60 7.8% 96 8.8% 51 7.2% 207 8.1%

7．農地がつくる緑豊かな景観を守り、育てる 40 5.2% 78 7.1% 40 5.6% 158 6.1%

8．新しく建つ住宅などについて派手な色彩などを規制する 32 4.2% 50 4.6% 35 4.9% 117 4.6%

9．個人住宅等（アパート含む）で緑化を進める 30 3.9% 40 3.7% 30 4.2% 100 3.9%

10．植栽等により緑豊かな市街地景観を形成する 61 7.9% 80 7.3% 47 6.6% 188 7.3%

11．国道や県道沿い等の派手で大きな看板や広告物を規制する 43 5.6% 49 4.5% 37 5.2% 129 5.0%

12．地域の祭祀などの文化的行事を大切に継続し、文化的景観を

守る 91 11.8% 110 10.1% 68 9.6% 269 10.5%

13．文化財保全や周辺の整備（案内板・説明板等の設置） 62 8.1% 76 7.0% 62 8.7% 200 7.8%

14．その他 20 2.6% 23 2.1% 12 1.7% 55 2.1%

無回答 10 1.3% 23 2.1% 1 0.1% 34 1.3%

合計 769 100% 1,093 100.0% 709 100.0% 2,571 100.0%

戸建て 一般 web 全体

8.9%

7.0%

6.0%

12.5%

9.0%

8.1%6.1%
4.6%

3.9%

7.3%

5.0%

10.5%

7.8%

2.1%
1.3%

1．沿道のフクギ並木やソウシジュ並木などの街路樹を守る

2．集落にのこるフクギ並木や石垣・瓦屋根住宅などを守り・育む

3．高い建物や鉄塔などが建たないようにする

4．ギーザバンタや玻名城の郷ビーチ、ぐしちゃん浜など自然海岸の保全

5．雄樋川や報得川など潤いのある水辺環境を形成する

6．八重瀬公園や西部プラザ公園、展望台より望む眺望景観を守る

7．農地がつくる緑豊かな景観を守り、育てる

8．新しく建つ住宅などについて派手な色彩などを規制する

9．個人住宅等（アパート含む）で緑化を進める

10．植栽等により緑豊かな市街地景観を形成する

11．国道や県道沿い等の派手で大きな看板や広告物を規制する

12．地域の祭祀などの文化的行事を大切に継続し、文化的景観を守る

13．文化財保全や周辺の整備（案内板・説明板等の設置）

14．その他

無回答
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問１９．自宅やその周辺の景観を良くするための工夫について 

全体の回答者は、家の周囲の道路や溝などを清掃している（24.7％）が最も多い。戸建て住宅では、

家の周囲の道路や溝などを清掃している（28.3％）、一般世帯では、家の周囲の道路や溝などを清掃し

ている（23.0％）、web回答では、特に何もしていない（31.0％）が最も多い回答となっている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【全体】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合

1．敷地の入口や周辺に鉢植えやフラワーポットな

どを置いている 68 18.5% 61 13.5% 47 17.2% 176 16.1%

2．道路に沿って生垣を作ったり植木を植えるなど

している 26 7.1% 36 7.9% 19 6.9% 81 7.4%

3．フクギ並木(生垣)などで屋敷囲いしている 5 1.4% 7 1.5% 4 1.5% 16 1.5%

4．建物や瓦、外壁など外装に工夫している 19 5.2% 20 4.4% 2 0.7% 41 3.7%

5．建物や屋根の色彩に配慮している 38 10.4% 24 5.3% 13 4.7% 75 6.9%

6．古くからの赤瓦屋根を修復し利用している 1 0.3% 8 1.8% 2 0.7% 11 1.0%

7．家の周囲の道路や溝などを清掃している 104 28.3% 104 23.0% 62 22.6% 270 24.7%

8．地域での美化活動に参加している 49 13.4% 71 15.7% 31 11.3% 151 13.8%

9．特に何もしていない 45 12.3% 87 19.2% 85 31.0% 217 19.8%

10．その他 7 1.9% 18 4.0% 7 2.6% 32 2.9%

無回答 5 1.4% 17 3.8% 2 0.7% 24 2.2%

合計 367 100% 453 100.0% 274 100.0% 1,094 100.0%

戸建て 一般 web 全体

16.1%

7.4%

1.5%

3.7%

6.9%

1.0%

24.7%

13.8%

19.8%

2.9% 2.2%

1．敷地の入口や周辺に鉢植えやフラワーポットなどを置いている

2．道路に沿って生垣を作ったり植木を植えるなどしている

3．フクギ並木(生垣)などで屋敷囲いしている

4．建物や瓦、外壁など外装に工夫している

5．建物や屋根の色彩に配慮している

6．古くからの赤瓦屋根を修復し利用している

7．家の周囲の道路や溝などを清掃している

8．地域での美化活動に参加している

9．特に何もしていない

10．その他

無回答
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問２０．美しいまちづくりを進めるうえで、町に期待することについて 

全全体の回答者は、景観に関する情報を積極的に住民に提供する（27.7％）が最も多い。戸建て住

宅・一般世帯・web 回答では、共に景観に関する情報を積極的に住民に提供するが最も多い回答となっ

ている。（戸建て住宅：26.8％・一般世帯：28.3％・web回答：27.9％） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【全体】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合

1．景観に関する情報を積極的に住民に提供する 92 26.8% 121 28.3% 93 27.9% 306 27.7%

2．景観の取組みを発表したり、意見交換できる機会を

設ける 23 6.7% 29 6.8% 24 7.2% 76 6.9%

3．セミナーなど、景観についての学習の機会を設ける 13 3.8% 17 4.0% 15 4.5% 45 4.1%

4．景観づくりのリーダーとなる人材を育てる仕組みを

つくる 16 4.7% 35 8.2% 38 11.4% 89 8.1%

5．近隣に住む人と一緒に景観について取組む仕組みを

つくる 34 9.9% 29 6.8% 32 9.6% 95 8.6%

6．地域の景観づくりへの資金援助や専門家派遣などの

支援を行う 44 12.8% 42 9.8% 38 11.4% 124 11.2%

7．海岸のごみ拾い活動等の促進及び援助を行う 75 21.9% 94 22.0% 79 23.7% 248 22.5%

8．その他 24 7.0% 11 2.6% 11 3.3% 46 4.2%

無回答 22 6.4% 50 11.7% 3 0.9% 75 6.8%

合計 343 100% 428 100.0% 333 100.0% 1,104 100.0%

戸建て 一般 web 全体

27.7%

6.9%

4.1%

8.1%
8.6%

11.2%

22.5%

4.2%
6.8%

1．景観に関する情報を積極的に住民に提供する

2．景観の取組みを発表したり、意見交換できる機会を設ける

3．セミナーなど、景観についての学習の機会を設ける

4．景観づくりのリーダーとなる人材を育てる仕組みをつくる

5．近隣に住む人と一緒に景観について取組む仕組みをつくる

6．地域の景観づくりへの資金援助や専門家派遣などの支援を行う

7．海岸のごみ拾い活動等の促進及び援助を行う

8．その他

無回答
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自由意見 

景観づくり 

⚫ 町独特の景観づくりが、今後の財産になると思います。 

⚫ 景観守るだけではなく、作ることも必要てはないか？ただ、予讃がいる。 

⚫ 電柱を全てなくして、他地域からのドライブコースを綺麗な景観で楽しませたい。 

⚫ 八重瀬町は道路が整備されていて、まち並が綺麗だと思う。サクラ祭りでサクラは咲いているけど、イ

ッペイの黄色の花の並木道などを作ってほしい。 

⚫ 公民館の人たちによる、花を植える作業などはとても素晴らしいと思います。 

⚫ 八重瀬町の強みをもっと出すべきだと思います。歴史も大切だが、人は常に歴史をつくっていると思

います。新しい歴史(八重瀬町の強み)を表に出していく事だと思います。 

⚫ 街の発展に追い付いていない、現状の景観計画を改めると理解します。景観は大きな視点、小さな視

点それぞれあると思いますが自身の近く(自宅前など)から見ていく仕掛けづくりはできないでしょう

か。例えば、自宅敷地に面している道路(歩道)は接している敷地の主さんが清掃するなど、身近な取

り組みから意識させ、景観への理解を深めさせてはどうでしょうか。 

⚫ 森林地帯への大規模な工場の規制(開発)。緑の減少、臭気、道路の混雑などの問題が出てくるの

では無いか心配している。 

⚫ 新興の住宅街では街灯が未整備なことが多く、夜間は住宅にて設置した灯火で照らしており、光の

色や量がバラバラで景観がイマイチなところがある。夜の安全と教育のため、計画的な行政による街

灯設置がなされると助かる。その際いたずらに明るすぎるものではなく、適切な光量で色も住宅地の

持つ雰囲気を損なわないものであってほしいです。 

⚫ 条例に沿っていない住宅もあるが、規制がどうなっているのか疑問に思う。 

⚫ 正直、景観を聞く前に八重瀬とはどういう景観なのかの情報が不足しているのではないだろうか、八

重瀬町を理解する手助けとしてデジタルをもっと味方にした方が良いのではないだろうか、八重瀬町

がどこからどこまでとか、定点カメラとか繋いで情報を提供するとかラインで常時、今の状況とかを町

民へ情報として提供したら良いのではないだろうか。文字だけではなくみせる情報にしたら良いので

はないだろうか。 

⚫ 自然を壊す工事等は、極力控えめに。 

⚫ 自然を活かした景観づくりを期待します。綺麗に保存したい。 

⚫ 自然は一度壊したら、元には戻らないので開発事業推進については、十分に配慮してほしい。 

⚫ 今回、初めて八重瀬町で景観計画や条例がある事を知ったのでもっと町民に周知してもらえるよう

に、イベントや PR 活動などした方が良いと思いました。時々ですがビーチクリーンを個人的にやって

いても、ゴミは増えるばかりだと感じるので、きれいな海や緑の景観づくりが一人一人に広がっていけ

ばいいなと思いました。今もやっているのか分かりませんが、以前南城市でお宅の庭をみせてもらうイ

ベントがありましたが、いろいろなお宅に伺ってガーデニングの仕方等のお話を聞けるのがとてもタメ

になりました。コロナがまだ落ち着いていないので難しいかもしれませんが、八重瀬町でもこういう機

会があれば良いと思いました。 

⚫ 個人的な事だが、道路沿いの敷地に不法投棄された家具があった。シルバー人材に電話したが改

修されることなく数か月経って自己負担で処分した。小さなポイ捨てから不法投棄まで良くない事だ

ということ、町を自分たちでつくっていくという意識を育てる授業やセミナーなど、子どもから大人まで

学べるようにすればおのずと町は綺麗に育っていくのではないでしょうか。 
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⚫ 離農により遊休農地が、国道沿いに点在し、朽ちたパイプハウス等が放置され景観を悪くしており、

行政の対策が望まれる。県道沿いに隣接した工場があるが、景観を損ねている。都市計画区域外ゆ

え規制が難しいと思うが。 

⚫ 建築物の壁面や住宅等のブロック塀の取り組みは、災害時や通学路等の危険性もついでに、妨げる

ようになると思ったので、良い取り組みだと思いました。 

⚫ 景観モデルエリア(特に市街地)に設定できないか 

⚫ 景観は大切とは思いますが、あまり規制を強くすると自由な発想や活動を抑制する可能性もあるの

で、バランスを考えて欲しいです。 

⚫ 景観の好き嫌い(街並みが好き、農地が好き)は人によって違うので、多数決では決めてほしくない。 

⚫ 景観に関しても伊波地区など、八重瀬町の商業中心地区のみに意識を向けているように思え、その

他の地区は全て後回しにされているように感じる。果たして今回のアンケートもどれ程まちづくりに反

映されるのか疑問である。実際アンケート結果も公表するのでしょうか。 

⚫ 景観づくりと市街地の発展は両立させることが難しいのかもしれませんが、残すところと発展させると

ころをもっとメリハリをつけてもらいたい。 

⚫ 気の合う人間関係パートナー作り、グループ内で対立があると何もならないと思います。 

⚫ 幹線道路と建物ははなして、ゆったりとした景観になると良いと思います。 

⚫ 開発と田園風景のバランスに留意しながら美しく綺麗なまちづくりに取り組んでいただきたい。八重

瀬町に長年住んでいる人も、新しく住民になった人も老若男女誰もが八重瀬町に住んで良かったと

思える「オンリーワン」のまちづくりに取り組んでいただきたい。「日本一」「沖縄一」を目指す必要は

ないと思います。 

⚫ お庭自慢等するイベントが南城市にはあったなと思います。親世代は、張り切るのではと思います。 

⚫ 沖縄本島でも、八重瀬町は景観が素晴らしいと思います。景観計画に基づいて形成されていること

を初めて知りました。高い建物が無いことや密集した建築がされていない等の理由だと思いました。

ただ、景観形成している場所によっては、環境整備が未だ不充分だと思います。森や海岸、山等に多

くの人が安心して入っていけるような整備を行ってほしいのです。また、住宅地化が進んできて緑が

無くなって行く寂しさもあります。沖縄の中でも空の青さが素晴らしく、空が良く見え、広く感じ、心も

晴れやかになります、道路も広く歩道も広く、歩いていて気持ち良いです。これからも自然を活かした

街づくりに期待しています。 

⚫ 伊覇、屋宜原地区が栄えてきているが、自然も残してほしい。昔は電照ギクの灯りも多く見られたが、

少なくなってきている気がする。人口が増えるのは良いことだが、高層マンションや高い建物が増える

と、八重瀬らしさが無くなる。 

⚫ あまり住宅の色や高さなどは気にしていません。植栽なども、管理できる範囲で増やせば良いと思い

ます。 

⚫ そもそも何故景観を問題として取り上げているのか不明。②景観を良くして何を得たいのか不明。③

八重瀬町自体は、もっと都市化を進めるべき。④観光客がもっと来たいと思う町づくりが必要。⑤八

重瀬町は子供がたくさんいるのに、公園が広場ばかりでつまらない。 

⚫ 「首里の景観まちづくり」は成功していると思います。それを参考にさらに具体的な基準を設けること

で統一感ある町づくりが実現するのではないかと思います。例えば「赤瓦を使おう」「シーサーを置こ

う」「花ブロックを使おう」などわかりやすくシンプルで取り組みやすい方法で。それに対して工事費

や購入費の助成を行う事でより広がりやすくなると思います。 
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⚫ 町民に景観づくりを求める前に、国・県・町の公共事業を実施する際には、もっと景観に配慮した事

業展開をしてて欲しいです。 

⚫ 高い建物がなく広い空が見渡せる八重瀬町が大好きです。高い建物を建てないでほしい、そして人

を呼び込むために無理な住宅を建てないでほしい。ゆたかなゆとりある八重瀬町であってほしい 

⚫ 素敵な八重瀬町の町並み、風景を後世に残してほしいです♪ 

⚫ 八重瀬町のフォトコンテストは活性化に繋がるとても良いイベントだと思いますが、昨年の賞品が魅

力的では無いので、話題にならないのだと思い残念です。 

⚫ 参考となる他市町村を真似る、学ぶ。 

⚫ 他地域の模範となる事例情報を広報等で流し活用させる 

⚫ 主要幹線道路の大型看板を規制する。具志頭に 

⚫ 景観について特に考えたこともないので、なぜ必要なのかのレクチャーもして欲しい。 

⚫ 勿論、景観を良くする事で防犯や、環境保護、不衛生問題などに影響があることは分かりますが、居

住するのに必要最低限で良いのかなと思います。 

⚫ 景観を損ねると思われる派手な建造物や大きくて高い建物、また鉄塔やアンテナなどの人工物が、

どうしていけないのかが分かりません。 

⚫ 美しくてキレイな街並みは、住んでいても気持ちが良いし、訪れても楽しいと感じますが、必要だから

高い建物や鉄塔、アンテナなどがあると思います。その辺のレクチャーなしにアンケートを行なって

も、、、と思います。 

⚫ 展望台やビーチなどあるのでその場所の設備などの整備をしてほしい 

⚫ ルールを造るなら罰則規定も設けるべき 守らない人がいるから 

⚫ 八重瀬町の景観を考える良い機会になった。 

⚫ 凄いステキなんですが現在なにも特化したものがなく劣化していく勿体なさ 感じます。 

⚫ 希望としては 小琉球 首里城の城下町みたいなテーマパーク場などできたら いいかなと思います。

玉泉洞 琉球村のような 

⚫ 旧東風平町部分が重視過ぎている！まるで那覇市の景観条例を意識し過ぎています。八重瀬町と命

名した以上同じと考えてほしいです。 

⚫ 街路樹を植えていますが、結局委託業者が除草などの作業をしなければゴミや荒れ地になります。

地域の人は家の前でも枯れ葉掃除をしなくなり、結果、地球温暖化による大雨時には水がついて移

動に支障が出ます。景観というところまで町民の意識は向いてなく協力は得られないのではないでし

ょうか。せめて水被害などから安全に過ごせる街づくりを目指すべきだと思います 

 

色彩 

⚫ 色の規制を見直すべき。 

⚫ 色の規制など、押し付けはやめて! 

⚫ 沖縄の住宅は、外壁が白い家が多いが、手入れしていないと汚れが目立ってしまうので、少し残念。 

⚫ 街灯、アパートの共用部分の LEDが増えて夜の景観はまぶしい、落ち着かない。LEDは白色ではな

く、電球色などにしてもらうなど、色彩に配慮してもらいたい。落ち着いた景観になると思います。 

⚫ 外壁の色を変えたいとき、役場の許可が必要ですか？ 
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緑化 

⚫ 住宅地の緑化を強化して欲しいです 

⚫ 与那城のガジュマルについて、八重瀬町の文化財に指定され、昭和63年度には沖縄県で一番の巨

木に選ばれているのに、沿道の枝は伐採されたりして痛々しい。八重瀬町の景観を良くするものとし

て、もっと大切に管理することと、周辺を整備してはと感じた。 

⚫ 緑がどこへ行っても豊か(自然、街路、住宅など)で、住む人の心の豊かさにも繋がるといいな。町の

リーダーシップで庭・公園も町・住民一体で作り整備できるといいと思う。 

⚫ フラワーポット、プランターを(字)にお願いしているのは、これからも続けてほしい。さらに、個人宅(新

築)に対して町木など(フクギやマツ)の補助金を出してはどうか。 

⚫ 引っ越してきた頃に比べ、緑も増え落ち着いた町になったと思います。 

⚫ 小学校などを通して花のポットを道路沿いに植えるイベントなど親子でできる緑作りなどをするのは

どうか。花の種を配るなどして、各家庭で緑を育てるきっかけを作るのはどうか。ゴミ拾いイベントなど

いろんな観光施設など、場所を変えてやる。 

⚫ 個々の家で、緑を育てて野鳥が来るようにする。野鳥がもっと増えることを思う。開発で緑が少なくな

ってくるのが不安である。 

⚫ 国道 507 号の拡張により新築(改築)が全面的に行われている。ブロック塀などを後退させ生垣で

緑化を図る指導が望ましい。 

⚫ 公共施設や公園や広場等に暑さ対策と景観づくりのため樹木を植え、木陰を作ってほしい。 

⚫ クロキは自宅庭が適している。八重瀬町役場正面の景観は、平面的過ぎて面白くないもっとメリハリ

のある植栽をして、町民に潤いを与える場所であってほしいと切に願います。 

⚫ 沿道の並木や植栽等で、町全体を緑豊かな市街地になるように、行政が取り組み、町民への意識改

革を図って欲しい。 

⚫ 家の敷地などにみどりを増やしてほしいです。町全体に緑がある景観が良いと思います。 

⚫ 日が出てる間はいいけど、夜になると真っ暗で他の地域の人から怖がられるので、街灯の追加、緑化

で木を植える場合に鬱蒼としない範囲での対応が必要かと思います。 

⚫ 草などの生えっぱなしなどが無くなればと思います。 

⚫ まずは自宅に樹木や花などを増やす事から始めるべきだと思います 

⚫ 整備出来ない木々は植えないで欲しい、整備出来るなら良し。 

 

自然 

⚫ 約 8 年前に大阪より八重瀬町に住んだ時は、緑が多く気分が晴れていましたが、今ではあちこち住

宅地が増加して自然破壊していると思います。今年の 7月より糸満の実家に戻りました。 

⚫ 富盛のシーサー、入口の雑草が伸び入ることできず。ホロホロ－の森、まだ入ることができずにいます。 

⚫ 八重瀬の自然はそのまま残しつつ、子どもからお年寄りまで楽しめる、自然散策のできる環境づくり

を今後も、整えてもらいたいと希望します。 

⚫ 八重瀬の海や自然たちにいつも癒されてありがたく感じています。自然を大切にすることは八重瀬町

の景観を良くすることにもつながるのでは？と思うので、海の清掃や地域の清掃等、情報配信がある

といいなと思っています。八重瀬役場の皆様、いつも八重瀬町民のために働いてくれてありがとうご

ざいます。 

⚫ 具志頭などの、ギーザバンタや海などの自然海岸やサトウキビ畑など自然は残しつつ、環境整備を
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行っていけば良いと思います。 

⚫ 観光でも、町全体で人が呼べるような自然や文化等で活性化させたら良いと思います。 

⚫ 町が発展していって便利になっている一方で、緑が減ってきているように思えます。町全体で緑化運

動をしたり等、自然と調和、景観をよりよくするためのまちづくりが必要だと感じます。また、文化財な

どについて、案内板をわかりやすい場所に設置したり、その周りを整備し、人が集うスペースにする事

で、住民の意識や誇りも高まると思います。例)文化財を中心に公園を造ったりすることで、子ども達

も「ここにこんな歴史があったんだね」「八重瀬ってこんな町なんだ」と日常生活の中に無意識的に

気付きを落とし込めるのでは。 

⚫ サトウキビ畑の緑を見るのが好きなので、年々少なくなるのが寂しい。自然を残しながら便利に発展

したら嬉しい。 

⚫ 昔、具志頭体育館の外にホタルがいて、子ども達と喜んで見た記憶もあります。いつまでも、綺麗な

空気と空と緑がある町であってほしいです。 

⚫ ホロホローの森など、とても素敵なところがありますが、もう少し宣伝してもっとたくさんの人に知って

もらえたらいいのになと思います。ホロホローの森入り口は人が少なく、少人数だとちょっと怖い印象

もあるので、パーラーだったりコーヒースタンドだったり常に人がいる環境があれば誰でも行きやすく

なると思います。 

⚫ 海側は星空が見える八重瀬町であっても良いと思う。電球色を使う電照菊は綺麗で落ち着きます。 

⚫ 自然橋のがじゅまる等は伐採・薬品注入で枯らした。台風対策の一環として橋の崩壊を防止するた

めなら、伐採ではなく剪定が良かったのでは、長年かかってできた自然橋(景色)が損なわれた。何人

かの人の不満の声があった。 

⚫ 都市化を進めつつ、伝統的な景観、自然の豊かさを保ち続けてほしいです。 

⚫ きちんと整備し直し、散歩、ウォーキング、日光浴など、癒やしを得られる森へと変化させて頂きたい。 

⚫ サトウキビ畑を残していってほしい。 

 

公園 

⚫ 広場が多いのは良いと思う。 

⚫ 公園も増やしてほしい。公園には屋根付きベンチも置いてほしい。 

⚫ 八重瀬運動公園のベンチは、陰が無いのであまり人が座っていない。 

⚫ 公園に遊歩道作ってほしいですね、犬を散歩に連れてくる人もいるので困ってます。 

⚫ 西部プラザ公園周辺は物騒な雰囲気である。景観を望むにはあまり環境が良くないのでは。 

⚫ 健康のため安全な散歩コースや軽い運動ができる場所も近くに欲しいです。あと、たまに孫が来るの

で小さい子を安全に楽しく遊ばせられる公園などもあると嬉しいです。これ以上住宅を増やすより、そ

ういった事をしてくれると助かりますし、日常的にもっと明るく過ごせると思います。 

⚫ 最近、北谷のアラハビーチに行って、ビーチで遊ぶ人、散歩する人、芝生でくつろぐ人など思い思いに

楽しんでいる様子がとても良いと思いました。八重瀬町は子育て世代が多いわりに、そうゆう方々含

め、老若男女が集える場所がないに等しいと感じます。町中に公園はあっても、くつろげる設備や木

陰が少なく行きたいと思えません。子供がいる方達は糸満や、豊見城の公園に遊びに連れて行くと

聞いたこともあります。 

⚫ 子ども達が遊ぶところが無く、道路や駐車場などで多く遊んでいる。具志頭の方は公園も少なく畑ば

かりで、サトウキビが道路にはみ出してとても危ない。小さな公園でも良いと思うので、子供が安全に
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遊べる公園を増やせたら良いと思う。 

⚫ 子どもが遊ぶ公園にゴミが落ちていたり煙草の吸殻があったりするのがとても気になります。 

⚫ 遊具のある公園が少ないと思います。広場だけの公園は時として不気味で景観を損なっていると思

います。新しい遊具を設置して町内外から沢山の人が訪れる明るく楽しい町づくりをして欲しいです。

住宅地で車が少ないからといって、道路遊び(ボール遊び・自転車・かくれんぼ・鬼ごっこ・スケートボ

ードなど)する親子が増えています。チョークで道路に落書きもしています。交通事故の危険性もあり

ますし、綺麗な住宅地であれ、歴史を感じさせる住宅地であれ、道路等への落書きは非常に景観を

損ねるし、見ていて気分の良いものではありません。道路遊びへの注意喚起も美しいまちづくりのた

めに行って欲しい(力を入れてほしい)です。 

⚫ 小城展望台のトイレの整備、西部プラザ公園の利用価値促進。突出した建物がないのは街全体が

見渡せて良いと思う。 

⚫ 整備されていない公園などドッグラン施設として解放してほしい。もちろんただ開放するのではなく、

利用者に整備を手伝ってもらうなど。 

⚫ 綺麗な川、子ども達が遊べる水辺の環境があれば良いなと思います。例えば糸満の与座ガーみたい

に、夏に涼めるところ。 

⚫ 旧東風平地区は公園等も増え栄えているが、旧具志頭地区にも綺麗な公園等を作ってほしいです。 

⚫ 子ども達が遊ぶ公園や歩きにくくなっている歩道に伸びた草など、草刈りの頻度を増やしてくれると

嬉しいです。 

⚫ 先程も書きましたが、とても日中暑いのですが、子供を日中でも遊ばせることができる屋根付きかガ

ジュマルなどの木陰で楽しむ様な公園が施設が欲しいなと感じる。例は平和記念公園の公園の様

な、、大きい公園が少ないなと感じます！ 

⚫ 西部プラザ公園で整備が行われていますがどの様になるのか、とても楽しみです。上の廃墟も活かし、

地域の活性化に繋げて頂きたいです。周辺も万里の長城みたいでとても魅力的です。 

⚫ 公園は十分あるのけれど、屋根付きの休める場所を設置してほしい。熱中症が心配で子供を遊ばせ

てあげれないし、大人の方の付き添いがない子供だけで集まっていることが多いから、無法地帯状態

怪我をしても目撃情報ないし。近所の公園は、駐車場がない所が多いので路駐車が多く、子供が飛

び出さないか心配です。 

⚫ 西部プラザ公園の裏？にある赤瓦の門 

⚫ 後原に公園がなく、子ども達がワイワイ遊べる場所がなく寂しい感じです。 

⚫ 消防署跡地を公園にし、緑と賑わいのある場所を提供していただけたら活気もついてくると思います。

是非、跡地を公園などで利用出来るような場になるようお願いいたします 

 

河川・海浜 

⚫ 報得川をきれいにしてほしい 

⚫ 玻名城の郷ビーチは、以前はトイレや手洗い場がないため家からペットボトルに水を持参で対応した

が、便利になった反面、海岸の砂浜のゴミが荒れている。以前より利用者が増えたためなのかマナー

が悪い人が多い、古い建物がそのままにしてあり、暗い印象で美しい海の魅力が半減している。フク

ギ並木の管理、落ち葉や花、特に実は独特の匂いを放ち、コウモリやハエが寄ってきて掃除が大変そ

うなので(時期的なものではあるが)改善できることがあれば良いと思う。 

⚫ 饒波川及び報得川の遊歩道を整備 
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⚫ 世名地区の報得川の近くを良く通るが、河川の整備は雨による増水の心配も減り、見た目も良くなっ

た。 

⚫ ただ一カ所「ギーザバンタの滝」南部に唯一あるであろう滝だが干潮の時しか見ることが出来ない、

南部人気の観光スポットだと思うが満潮時でも見られるよう、展望橋(台)を造ってほしい。それとギー

ザバンタから望む太平洋の大海原や周囲の海岸線の素晴らしさを柵がないので、落ちる危険あり、

落ちてからでは(特に子ども達は好奇心が旺盛)取り返しがつかない、今すぐ柵を造り、周囲の草木

も綺麗に切り取ってほしい。それとギーザバンタに行く道程、道幅が狭く道路も凸凹です。すぐに運転

手と車両に負担がかからないよう観光に力を入れるなら、すぐ現場を見て改良するように。それと具

志頭や玻名城海岸、流れ着いた浮遊物が多い、せっかくの素晴らしい砂浜が可哀そう、常時速やか

に清掃をと願っています。気持ち良く砂浜を散策したい。 

⚫ サザンリンクス裏の玻名城のビーチに建っている老朽化した建物のコンクリート片がたくさん落ちて

いる。小さい子どもがいるので危険を感じる。近づかないようにしている。素晴らしい場所でこのよう

に思ってしまうのがもったいない。皆が気持ちよく過ごせるように、どうにかしたい。協力できることが

あれば、町民にも呼びかけてほしい。 

⚫ 海のイメージがあまり無いため、海岸の整備や駐車場の整備。 

⚫ 魚や他の生き物が住めるように河川の改修と川辺の緑化。 

⚫ 大雨で冠水のある場所が多い、温暖化の影響でいつ川の氾濫があるがわからない状況。 

⚫ 具志頭浜の廃墟を撤去又は、再利用してほしい。 

⚫ 具志頭浜にゴミなどが落ちていて、景観が損なわれる。 

⚫ 雄樋川の氾濫で中学校が浸水するのを早めに対策してほしい。 

⚫ 海岸線付近の電線地中化が実現すれば、魅力的な景観が作れ観光客や移住者も増えて、具志頭

地区も活気が出るように思います。 

⚫ ぐしちゃん浜のトイレ等の整備、もっとキレイにしてほしい。 

 

道路・交通 

⚫ 八重瀬町は、近年著しく発展しています、(507 号線辺り)利便性もあって、屋宜原公民館付近に昨

年信号機を取り入れたことで、朝夕の交通渋滞もだいぶ改善してきたと思います。 

⚫ 電柱を地中に埋めてほしい。 

⚫ もっと花や緑を(道路わきに)植えてほしい 

⚫ パイパスのアダンの実をどうにかしてほしい(別の植物に変えるとか)以前、車を走行中アダンの実が

落ちてきてフロントガラスを直撃し軽く傷がついたことがある。傷で済んだが割れる可能性もあったか

らびっくりした。東風平交差点から富盛までの道も全然進んでいない、やるならやるで進めてほしい。 

⚫ 目指せ人口 10万人。軽便鉄道の復活。 

⚫ 無電柱化は、景観だけでなく台風時の停電対策にもなるので、是非進めてほしい。 

⚫ 道沿いの雑草が多い。壊れたカーブミラーが整備されていない。 

⚫ まずは、507号を早く完成させてほしい、小さいこと(木を植える)は後からで良いと思う。507号を魅

力ある道にすると八重瀬のイメージが良くなると思う。小さいことに予算を使わず、まず道を造ってほ

しい。 

⚫ 歩道の草木が伸び放題(草刈りの回数を増やしてほしい)修理工場の車等が歩道にはみだして、景

観を損なっています(定期的な指導が必要だと思います) 



64 

⚫ 歩道の木の実が落ちて、大変臭くて困っています。 

⚫ 歩道の街路樹が大きいと、横道から本道に出る時に見にくく邪魔。 

⚫ 道路にゴミが落ちているのをあまり見かけなくなりました。街路樹の枯れ葉は早めに片づけてほしい

です。 

⚫ 富盛のシーサー、八重瀬岳、港川ハーリー、各字のエイサー等があったり、南部の観光地の主要道路

となっているが、人が歩けないほどに草が生い茂った歩道はどうにかしてほしいと思う。市街地では

ない方の住宅地や農地が多い地域の不法投棄も気になる。 

⚫ 景観も大事だと思いますが、敷地から道路に飛び出たサトウキビや雑草が気になります。過去に志多

伯交差点から世名城向けの道を走行中、飛び出たサトウキビがミラー(左)に当たり割れたことがあ

ります。南部家畜市場の道も雑草がすごく、道幅も狭いので危険だと思います。東風平北交差点から

ピカチューロード向けの道は木から落ちた枯れ葉や枯れ枝も気になります。木を植えて終わりではな

く維持管理にもう少し力を入れてほしい。 

⚫ 道路わきの雑草の手入れ。 

⚫ 道路の雑草だけでなく、サトウキビ農家のサトウキビが歩道を塞いでいるのでもっと道路の美化を強

化してほしい。また、農家からの土砂が、歩道や車道を悪くしている。新しく物を造る事よりも、身近な

管理に力を入れて下さい。 

⚫ 道路に飛び出ている木や雑草の整備が必要 

⚫ 道路が整備され、便利になったのは大変良いことだと思いますが、道幅が広く車の往来も多いのに

信号が無い箇所が多いため不安です。道路に色を付けただけではどの方向が優先になっているの

か分からない。居酒屋ブブカの交差点では多重事故もあった。幅の広い道路や交通量の多い箇所

にはすぐにでも信号を設置して頂きたい。高齢者は道路を渡るのも怖い思いをしています。 

⚫ 街路樹や草花など手入れができないものはやめ、歩道のアスファルトを緑色にして景観を整えていく

のも良いのではないかと思う。木陰が必要ならば、台風にも強いものでしっかり日陰を作った方が、

落ち葉や倒木、台風時の停電などの予防になるのではないか。今後も発展していく町だと思うので、

子供がすくすく成長できることが一番重要だと思う。犯罪のない町、起こりにくい町にしていく事が景

観の保全につながっていくと思う。 

⚫ 電柱や電線など古いものは整備していただきたい。夜、暗くなる地域は街灯をつけてほしい。 

⚫ 電柱、電線を地中に埋めてほしい。(停電対策にもなる) 

⚫ 電信柱を地下にして欲しい(停電)。 

⚫ かねひでからケイズカフェの十字路に信号を付けてほしい。 

⚫ 電気、電話線など地下配線する(電柱を少なくしていく)。下水道整備を行う。時間とお金はかかると

思いますが、道路拡張等の時に想定して設置してほしい。 

⚫ できるなら、人や車通りの多い場所に信号を増やして欲しい。田舎にももっと街灯を増やしてもう少し

明るくしてほしい。自転車道も費用に余裕があれば、作って欲しい。たくさん要望を書いてしまいまし

たが、改めると自分は町の景観を守るための努力や工夫を全然していないと思いました。なので、こ

れを機に少しでも頑張りたいと思いました。 

⚫ 定期的な主要道路の雑草の手入れ那覇マラソンの時期だけやっても、意味がない。県外の(例えば

京都の街並みとか)地域の参考にしてみては。 

⚫ シルバー人材センターの方々が、いつも沿道の整備をしてくれていて道が綺麗になった。 

⚫ 主要道路周辺は道がきれいになり、見た目が良くなって綺麗さを保つ意識が出たと思います。 
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⚫ 車道･歩道ほとんど夜は暗い。 

⚫ 雑草や街路樹の手入れがあまりされていないように感じる。観光客が来ることも多い(通過したり)の

で、綺麗な街だなと思ってもらえる綺麗な街並みになっていると良いなと思う。 

⚫ 街路樹についても木陰が無く歩く気力もうせてしまいます。本庁舎のある道路などはもっと歩道を広

く取り、街路樹の並木を美しくすれば歩く人も多くなったのではないかと思ったりもします。台風など

管理は大変かもしれませんが。古いフクギ並木を守ることも大切ですが、これからの街づくりにも、緑

豊かな市街地の構想をお願いしたいです。 

⚫ サトウキビ畑は道路にはみ出さないように注意していただきたい。 

⚫ 東風平ですら、夜は至る所が暗いです。街灯の設置をして明るくきれいな町並みにして欲しいです。 

⚫ 東風平サッカーグラウンド周辺、カーブミラーがあるが街路樹で隠れ見えない。また、役所から上は

街灯が少なく冬場は子どもが歩くので心配。 

⚫ 個人的には、景観よりも街灯を増やしてほしい、各部落を明るく照らし町外から入居できる環境を整

備してほしい。とにかく部落内が暗い。 

⚫ 無電柱化、できるなら少しづつでもいいから進めてほしい。 

⚫ 国道沿いしか街灯が整備されていなく、夜間は非常に暗い(一本道を入ると)防犯面に不安。交差点

の信号不足(歩行者、特に老人・小中学生等)が横断することが危険に感じることが多々ある。景観

の整備の前にすべき必要なことはまだあると思う。 

⚫ 国道 507 号沿いの沖縄銀行あたりのアパート前の歩道、いつでも水浸しで歩行する時転ばないか

気を付けているがどうにかならないか。ゴミも散らかっている。 

⚫ 県道沿いや、通学路等の道路に街灯が少なすぎる。(字新城、字富盛、字具志頭周辺) 夜でも少し

明るくしてほしい。 市街地周辺との差がありすぎる。 

⚫ 県道 77号線の雑草、枯れ木の手入れ。町営体育館周辺の街灯を増やしてほしい。 

⚫ 景観も重要だと思いますが、道路の整備(道がわかりづらい)を早めに手掛けてほしい。 

⚫ 街路樹はなるべく減らしてほしいです、下方に生える雑草や木のメンテナンスはなかなかリアルタイム

では行えないので、かえって景観が悪いような気がします。 

⚫ 507 号線はじめ中央分離帯の街路樹は要らない、歩道の街路樹もいらない、管理できていませんよ

ね？台風 6号の影響で路肩の清掃すら未だできていない 9/20日現在。緑は管理できる範囲で。 

⚫ クロネコヤマトの交差点で事故が多いので、信号を設置してほしい。 

⚫ 507 号線沿いの電線を無くしてほしい、ウージ畑が綺麗に見えると思う。507 号線沿いの歩道の整

備がガタガタになったり雑草がひどい部分がある。 

⚫ 部落内の道路が狭く何らかの形で整備が必要と思われるが。現在の道路のセンターから各土地を

セットバックして、道路を大きくするとか大きな対策が必要と思われる。 

⚫ 歩道広く。 

⚫ 街路樹の選定がバラバラで統一感がなくて、車で走っていて心豊かに感じる場所が少ない。大きな

道路側の樹木がいびつな形に切り取られているのは痛ましい。もっと、長期的にみて大きく育っても、

交通の妨げにならずに緑陰を作り出す木を剪定し直してほしい。ヤシやアダンは街路樹としては適し

てない。 

⚫ 街路樹等、一定の高さになったら切るなりして、電柱等に掛からない様にしてほしい。台風の後危ない。 

⚫ 街路樹周辺の雑草の草刈りの回数を、もう少し増やしたらどうか。 
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⚫ 台風の時に、電線と木が絡んでいるところが多く見られたので、日頃から手入れしておくともっと良い

のかなと思いました。停電の期間が他市町村より長いと感じたため、何か改善できることがあれば改

善してもらえたらと思います。 

⚫ マックスバリューや白川小学校へ向かう道なども草がひどい時があります。(行動範囲が狭いので他

はよくわかりませんがそういう所が多いと思います) あと、ヤマト運輸前の交差点など信号を付けた

方が良いと思うところがいくつか有。 

⚫ 507号沿いの歩道上。藻が生えている。滑るし、見た目が悪い。周辺にも同じようなところが多い。 

⚫ 歩道に土がこぼれている(畑から流れている)事があり、特にお年寄り、子ども達が滑り危険なので、

土対策し歩道を綺麗にしてほしい。 

⚫ 小城地域に町営バスや路線バスを開通してほしい。理由：中学までのアクセスが不便、最寄りバス停

までが遠い。 

⚫ 景観も併せて（例えばラウンドアバウト方式導入など）志多伯交差点付近の整備で、朝夕の交通渋

滞の解消も検討して欲しい。 

⚫ また景観とは異なるが、東風平小学校前の交差点が綺麗になったが、年配者などが渡り切るのにギ

リギリの信号もどうかと想う。 

⚫ 自転車専用道路(那覇市みたいな色の着いた自転車用の道路)歩道の整備すれば廃れている何も

無い田舎と思われるのも減ると思う。景観を楽しめる人が増える。 

⚫ まずは観光地の草刈りをして欲しいです。 

⚫ 松の木が香りが立つので、街路樹に選定して欲しい 

⚫ さとうきびや雑草が伸びていて道路を遮ってるところがあるため視界不良だと感じる 

⚫ 信号機が必要な道がたくさんあると思います、そこにも力を入れていただきたいです。 

⚫ 道を車で通る度にドキッとします。 

⚫ 景観を気にされるなら、道路の修復を先にして下さい。景色に辿り着く前に悪路では気持ちが悪くな

ります。 

⚫ 駐車場が広くとれ交通アクセスが良くなれば 

⚫ 電柱の地中化をしてもらいたい。 

⚫ 台風時の停電や電話線が切れたりの影響が大きかったので、無電柱化してほしい。 

⚫ 国道沿いの椰子の木は葉や実が道路に落ちてきて危険、植栽の種類を考えて欲しい 

⚫ 雑草で覆われている道路沿いの植栽の手入れを定期的に行う 

⚫ 住宅街の路上駐車をなくしてほしい。 

⚫ 景観も大切だが、通勤通学路の整備、歩道の修復等で、景観も改善されるかと思う 

 

商業・業務施設等 

⚫ もっと食事(家族で)ができるお店を増やしてほしい。週末には、すき家、マックに集中し交差点が渋滞

している。外食する際に、八重瀬町から出て行かないといけない。 

⚫ 丸亀製麺、はま寿司など飲食店を増やしてほしい。 

⚫ 南城市にコストコができるみたいだが、八重瀬町に IKEA を誘致できれば、南部にかなりの相乗効

果をもたらすと思う。家具屋であれば景観の問題も大したことないと思う。 

⚫ 仲座地区の広大な区画農地に、農業従事者の姿があまり見受けられず、殺風景に感じる。一部を縮

小し、アミューズメント施設、宿泊施設、企業誘致等を検討しては、いかがか。 
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⚫ とにかくスタバができて嬉しいです。南部工業前ローソンから具志頭向けの間、玻名城ローソンまで、

コンビニやスーパーが無いので個人的には、一日橋モータース向かいの土地にかねひでとか何かで

きてほしいなと思っています。 

⚫ カフェ(大人がくつろげる)大きくはなくて(サンエー津嘉山シティーの 2階にあるコーヒータイムのよう

な)小さくて親しみやすカフェがあればと思います。 

⚫ 住宅に対してスーパーが近場に無く、年寄りからすると日常生活が不便である。役場近くに住んでい

るのですが、アパートや個人住宅などは良くできてるのに住人に対してスーパーが少なく、年齢的に

徒歩での買い物なのに、片道 15分以上かかるのはとてもきついです。 

⚫ 商業施設が少ない。 

⚫ 具志頭地区への工場等・会社の進出が多くなっている、税収が増えることは良いが、景観の損失・公

害等が発生してこないものか心配な面もある。 

⚫ 企業誘致を進めるための地域づくりが必要。そうすることにより、違反して農業振興地域に建築屋さ

んが進出することを、阻止することが出来るのでは。 

⚫ 色々とお店が増えたり、病院ができ生活しやすくなっていると思います。もっと活気溢れる町になってく

れたらと思います。 

⚫ 大きなショッピングセンターができると良いなと思う。 

⚫ 昔ながらの アンマーたちの作る沖縄家庭料理 おやつなど フード系のお店があっても良いかなと 

 

空地・空家対策 

⚫ 八重瀬町は人口も増えてこれからますます元気になっていく町だと思います。景観に関しては土地の

持ち主が手入れせず放置して森みたいになっている場所が残念です。草が荒れ放題になると、ハブ

もいるので危ないです。土地を持っている人は綺麗にする努力をして欲しいです。 

⚫ 無駄な使用していないだろうと思われる農地の有効化、もっと住宅地があれば近郊地域からの住民

も増える。 

⚫ 個人的に言えば、私の家の前は空地で雑草でゴミを捨てる人が多くいます。管理者が居なければ私

が管理したいくらいです。住宅地の中にゴミ捨て場があるようで大変困っています。町にはそういう事

を解決できる役割の人は居ないのでしょうか、疑問です。 

⚫ 土地区画整地地内の空地の雑草が著しく景観を損ねていると感じ、街の魅力を落としていると思う。

役場としてももっと所有者に積極的に協力を依頼しても良いと思う。 

⚫ 少しづつ良くなっていると思うが、空き家や空き地などが多く汚いし、不衛生、悪臭もある。 

⚫ 耕作放棄地や、整備のされていない土地等を条件付きで(例えば家庭菜園のみの利用)購入できる

様な仕組みを作ってほしい。 

⚫ 景観とは関係ないかもしれないが、畜産業を営む上で悪臭の抑制にはもっと注意をすべきだと感じ

ている。また、その悪臭問題に対して行政(町役場)が対策を講じているとも思えず、もっと積極的に問

題解決へ向けていくべきと思う。 

⚫ 空き家、空き地等、多いと感じます。伊覇等新興住宅地以外は、空き家(地)は他の地域から移住しや

すくする等、持ち主と相談し売買を促進しても良いかと思います。人口増加＝発展かと。 
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⚫ 空き地が多く草が道まではみ出し車を傷つける。役所等の草刈りでは追いつかず、ため息が出る。区

長(歴代)も公民館の手入れをしている所しか見たことがない高い字費を払っているにも関わらず、良

い思いをしたことが無い。草刈り機も高額で手が出ない、本当ならお年寄りの住んでいる近くも草刈

りしたい気持ち。近所同士がコミュニケーションをとれていたらと思う。役所に頼らなくても地域を引っ

張ってくれる人がいたらもっと綺麗な町並みになる。 

⚫ とりあえず無駄な工事は後回しにして、使ってない農地や草が生えまくってる野原を、ちゃんと利用で

きる人たちに利用させて、綺麗にしたら少しずつ殺伐とした場所が減ってくると思う。 

⚫ 空き地の草が伸びているため景観が悪い。誰の土地がわからない。改善を考えて欲しい。 

⚫ 空き地の雑草等をきれいにして欲しい。 

⚫ 耕作放棄地や空き家などの相続人が利用しやすい環境で移住促進を図り美化啓蒙への協力を募

り活性化へ取り組む。 

 

安全・安心 

⚫ 夜になると、街路灯が少ない所が多く車を運転している時など急に子どもが飛び出してくることなど

があった、自分の注意不足もあるが、街路灯があったら双方の安全を確保できる。 

⚫ 景観も大切だが、都市計画が進み人口が増えるなか、交通環境整備を最優先に考えてもらいたい。

地域住民の安全安心を守り生活するうえで景観を造り、人も地域も活性化と思います。歩道沿いの

ガードレールやガードパイプ、信号機の設置、スクールゾーン等の検討を願いたい。八重瀬町の発展

を心より願っています。頑張って下さい。趣旨とは違う回答になり申し訳ありません。 

⚫ 景観も大切だが、街灯の設置等安心安全な街づくりも大切だと思う。 

⚫ 景観も大事ですが災害についての備えをしっかり行って欲しい、津波対策・土砂崩れ対策等。 

⚫ 市街地は防犯的にも、もっと街灯を設置してほしい、最近子ども達の非行行動が心配になります。 

⚫ 街灯を増やし、防犯防止(景観が良くなる)。 

⚫ 街灯の無い道が多く、夜が危ない。 

⚫ 伊覇中央公園前にカーブミラー設置を強く希望します。子供も増えてきている。スピードを落とさず、

右折することが多く非常に危険。※「徐行」を手作りし設置しているが、影響力が少なくリスク回避に

つながっていない。 

⚫ 住宅や広場の近く(役場裏近くの)にカーブミラー付けてほしい。 

⚫ 高層マンションが建ちすぎて台風時の強い風が吹付けた際の被害が怖い。 

⚫ センサー式(太陽光など)SDGｓ街灯を増やし明るい安心な町づくりを。 

⚫ (場所)字小城地域 街灯を増やしてほしい。理由：夜住宅街が暗いです、子どもを歩かせるのは怖い

です。 

⚫ 節電なのか、夜の道が暗い箇所がある 

⚫ 八重瀬公園の駐車場下側は以前、整備されていた形跡があるが、現在は歩くのが怖い雰囲気があ

る。 

⚫ 街灯や反射板が少な過ぎて夜の運転は見えにくいから、街灯は難しいにしても、反射板がもっと多く

あればいいのかと思う 

⚫ 街を明るくするために外灯をつける。夜間が暗くて見えない。 

⚫ 道路整備や土地整備など、ここ数年は目を見張るものがあるが、道路沿いの草の生い茂った様子は、

安全面・景観として残念だと感じる。  
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八重瀬町の魅力 

⚫ 新城地域で夏休み期間、街路樹を役場の方？が懸命に伐採・剪定作業されていて、日頃から景観に

尽力されていて頭が下がります。他の市街地の知人はウージ畑や海、古い瓦屋根の集落、フクギ並

木に感動すると言っていました。八重瀬町は、昔ながらの良さをもっと守り続けてほしいです。 

⚫ 八重瀬町には、市街地の賑わいと自然豊かな景観の両方があるところ、そして景観形成がとてもき

れいだと思って家を八重瀬で購入しました。古い建物や老朽化してしまっている所を上手く活用した

取り組みで景観を沖縄らしさ(古民家)も残しつつ更には、これからまだまだ可能性ある町なので、県

外から来た人もまた足を止めたくなるような景観づくりができると、もっともっと八重瀬が活性化され

ると考えます。 

⚫ 八重瀬町に住んで 40 年沖縄南部の中心地として場所、さらに海があり山あり恵まれた場所にあり

ながらまだまだ、生かされていない感じがします。 

⚫ 他の市から 4年前に移り住んで、感じたことはとても住みやすい町だと感じている。 

⚫ タタナグスク跡に石垣が残っているので、この石垣が見えるように周辺を整備して町民憩いの公園に

してほしい。琉球王国時代、海外貿易の南の拠点(玄関)だったと思われる歴史を学ぶ施設も併設し

てほしい。具志頭歴史民俗資料館を更新する場合、タタナグスク跡地に設置するとか。タタナグスク跡

がある丘陵一帯にシンボルとなる花木(サクラ以外)を植栽して花見ができるようにする。サクラは八

重瀬公園を整備拡張して桜の本数を増やすこと、下草刈りとか、追肥等の手入れを充実させること。

タタナグスク跡地一帯の丘陵には遠くからでも開花がわかるイペーを桃色・黄色とエリア毎に色分け

して花見を楽しむ公園にする。タタナグスクは南山の重要なグスクだったと思われるので地域の誇り

になると思う。タタナグスクの整備がキーポイント。世界遺産的歴史価値あり、町の目玉(宝) 

⚫ 正直なところ、八重瀬は昔とあまり変わらず、緑もそれなりにあって、近くに建物もできるようになって、

住みやすい町だと思います。 

⚫ 自然豊かな玻名城ビーチや具志頭浜、世持川等、癒しのスポットを整備すると休日のドライブコース

で南の駅を拠点に賑わうと思う。南の駅の屋根付きの駐車場を利用して週末、農家やハンドメイドの

フリーマーケット(1 区画１台、出店料も徴収して)を開催すると集客できると思う。昔の JA 具志頭支

店前で日曜朝市を仲座出身の大日厚さんが考案したと思うので、是非有効活用して頂きたい。 

⚫ 市街地はスーパーや飲食店が多く利便性が高いが、少し離れるとのどかな田畑が広がり、メリハリ

があって良いと思う。 

⚫ 市街地は住居や商業施設が増え、活気づいているなと感じています。また、南の方(海側)は自然も多

くあり、全体的にバランスが取れたとても住みやすい場所だと思います。それぞれの良さを残しながら、

街全体が綺麗(ゴミが落ちていない)になれば良いと思います。 

⚫ 県外からの移住ですが、八重瀬に心ひかれ八重瀬町に永住を決めました。南の駅のがじゅまる、フク

ギ並木、ぐしちゃん浜などいつも素敵だと感じ、自慢しております。これからも景観づくりを楽しみにし

ております。いつも有難うございます。 
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⚫ 大阪から移住してきましたが、中部や離島よりもずっと穏やかで綺麗なところで、住むにも遊びに来

るにもとても良い所だと思います。海も緑も豊かだし、空き家や古家などで大きく景観が損なわれて

いるとも感じないので、今の景観を維持するだけでも外部(特に内地や外国)の人には十分に魅力的

だと思います。あまり極端に発展しようとしなくても良い気がします。今が魅力的なので。1 年の半分

は八重瀬、半分は東京(会社の都合で大阪から転勤しました)で過ごしてますが、片やリゾート、片や

大都市と両方の良い所を満喫しています。コロナも終わり、勤務地に縛られない生活スタイルが当た

り前になった今、大いにビジネスチャンスというか、人を呼び寄せるポテンシャルがあるように思います。

よろしければ大いに語りましょう。 

⚫ 18 年間八重瀬にすんでいるので、八重瀬町の町並みは落ち着くし好きです。公園などきちんと整備

されていて良いです。 

⚫ FC 琉球の練習場がせっかくあるので、507 号線に、FC 琉球の旗を掲げたりして、八重瀬町も応援

してます！とアピールしてもいいかと、 

⚫ 観光バスも多く通るので、観光客にアピールできるかと、スポーツ施設の利便性はいいと思うので、

積極的に、景観面以外でも可能性がいっぱいあると思う。 

⚫ 自然を残しつつ住みやすい町づくりになって欲しい。 

 

八重瀬町の発展 

⚫ 私は具志頭地域にもっと住宅地やスーパーマーケットを増やすべきと思います。具志頭には文化的資

源が沢山あり、道路整備不足やコンビニ、スーパーマーケットなどの商店街が少ないため、東風平と

比べてまちなみが乏しい。それによって訪れる人や住民も減っている。もっと具志頭を発展させること

で八重瀬町が画期的になるだけでなく、より多くの人に八重瀬町に興味を持ってもらえると思う。 

⚫ 私は平和ガイドです。南風原町、南城市のように南風原壕、南城市糸数アブラチガマ事務所をその

場所に創りいつでもお客様を案内できるようにしてほしい。 

⚫ ギーザバンタも素晴らしい景色です、海の綺麗なギーザバンタ、さらに沖縄戦の平和学習、港川のお

いしい新鮮な魚を活かしたホテル建設はどうだろう。サッカー場も出来る、場所・環境も良し、もっとも

っと町発展のために活かす方法があると思う。役場の隣の農協施設、具志頭の道の駅もかんがえる

べし、町民が喜んでいける場所でありながら品物少なし、値段高い。 

⚫ 八重瀬町産の野菜や果物などの商品パッケージにシーちゃんをプリントする。シーちゃん可愛いし、小

さい子に人気なので。 

⚫ 歩道に沖縄っぽいマンホールを増やしたり可愛くしてほしい。ミンサー柄の道など。 

⚫ 町の発展は、大切な事であると感じています。特に八重瀬町は高速道路も近い事もあり、住むには便

利になりました。那覇にも近いことから人口も増加傾向にあると思います。町全体で完結できる様に

産業であったり企業であったり誘致していく事も検討したら如何でしょうか。誰もが住みたいと思える

ような街づくり、もっと住民の声を聞いていくべきだと考えています。末端まで伝わってきません。 

⚫ 地域の景観を守ることは大切。見た目だけでないインフラ(下水道)電柱支柱化、整備と並行し、土地、

河川、道路を全体像として良くしてほしいです。 

⚫ だんだんと商業施設も増えて住みやすくなっている様には感じますが、昔ながらの街並みが失われ、

寂しさも感じます。八重瀬町は程よい田舎が良いです。 
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⚫ 全体的に暗い(犯罪・たむろ等)を誘発しそうな感じがある。東風平地区の住宅地に街灯が少なすぎ

る理由が知りたい。景観を一番崩しているのは昔からある建物の方だと感じる(東風平体育館、東風

平小中学校等)新築できないのであればリフォーム。中高生のたむろになっている暗い公園は、撤去

してもいいと思う。整備された緑の多い明るい町になってくれることを願います。 

⚫ 自然・文化・建物など人によって優先度が異なると思う。すべてを平等に経済的支援、マンパワーを

使う事になると全てが中途半端になってしまう。町のリーダーが自然なのか、文化なのか、道なのか、

何を優先的に取り組むべきかを示し、リーダーシップを発揮してほしい、すべてに力をそそがず、一つ

に集中して取り組みをお願いします。 

⚫ 今後大きな企業や会社は要らない、現状程度の発展ぶりで良いと思う。今が一番であると思ってい

る。 

⚫ 東風平方面は街並みや新しい店舗も増え活気づいてきているが、具志頭方面はスーパーなどもなく

(というか、何があるのかさえ頭に浮かばない)まだまだ、いろんな面で不便を感じている。これから道

も整備され拡張もされると思うが、東風平と同じレベル位に発展していくよう願っている。それに伴い、

街灯も設置されれば夜でもウォーキングする人達が増え健康志向に関心がある人達は大いに助か

るし、嬉しいと思う。具志頭地区が栄え八重瀬町以外の県民の皆様からも認知され、遊びに来たいと

思われるように切に願っている。行政の皆様、どうかよろしくお願いいたします。 

⚫ 景観は良いと思うが、もっとスーパーや飲食店、大きい公園、商業施設があれば助かります(子育て

世代)。 

⚫ 観光産業をしていますが、八重瀬町内に住んでいても自信をもって八重瀬町を PR やプッシュが出

来ません。全てが中途半端で田舎でもなく都会でもない。ソウシジュは外来種で成長も早くその分手

入れしてない、台風の後の片付けも大変だ。更に、電線の断線の原因にもなっている。八重瀬町内に

は立派なガジュマルやクロキ、色んな植物があると思います。それを選出して同じ県内の観光客が見

に来てくれる等、方法もあるのでは。 

⚫ 飲食店、住宅街やマンションが増えることで、活性化する町も結構ですが、通勤や通過するだけの町

は嫌ですね。川沿いに新たな桜並木を作ったり、八重瀬町各所にある展望台を光でつないでみたり、

夢のある名所やデートスポットを作ってほしいです。また、507 号具志頭から南風原までの歩道上の

雑草、雑木等景観を悪くし、また歩行者やランナー、ウォーキングの障害となっています。こまめに環境

維持していただきたいです。宜しくお願いします。将来、北部・中部の方が八重瀬に遊びにドライブに

行きたい、県外や外国の方が沖縄の八重瀬に観光に行きたいと思ってもらえたら良いと思います。 

⚫ 新しい建物が増えることで、便利にもなるが、もともと自然の多かった八重瀬町の景観も残してほし

い。自然が多くあり、緑が多い八重瀬町にしてほしい。 

⚫ 新しく整備された道や住宅街にも関わらず、電柱と道路・住宅の間隔が狭いと感じている。(役場近

く) 住宅を建てる際の外構の幅に規制があるのは良いと思う。 

⚫ 新しい観光資源作り。例えば公園に花の咲く熱帯性植物を植栽し、開花時期にアピールして観光客

を誘致する。伊覇、屋宜原、上田原等人口、建物が増えてきたが、町外からの観光誘致がされていな

い。 

⚫ 沖縄らしい街並みが減っているし、小学校の生徒数増加で、これ以上建売住宅などは増えて欲しくな

いのが本音。 

⚫ 畑の景観は必要ない。八重瀬町が経済的に発展する取組みをしてほしい 

⚫ 地域活性の為には snsを始め積極的な広報活動も必要だと思います。 
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⚫ 癒しの場所を増やしてほしい。 

⚫ 八重瀬町の良いところをもっともっとアピールして欲しいです 

⚫ 今以上に開発しなくてもいいと思う 

⚫ 町の縦断道路は NAHA マラソンでも中継されるのでかねてから手入れを行いジョギングコースとし

て整備してほしい 

⚫ 自然を壊す事は基地を作るのと同じくらい景観を崩してると思う 

⚫ 農村地域から那覇市近郊地域として道路整備により人口増加している。 

 

生活環境 

⚫ 道路沿いの雑草や樹木の手入れがされていない為、車を運転中、雑草を避けて運転することが度々

ある。また、風が強い時など整備(手入れ)がされていない事により、自宅の駐車場に葉や枝などが散

乱して、清掃することが面倒である。せっかくの休暇日である大切な時間を清掃に割かないといけな

いので苦痛である。 

⚫ よくウォーキングしていて、ゴミが道に多いことを感じています。特に台風後は折れた枝や枯れ葉、枯

草、飛来物が今もなおそのままになっていて、とても気になります。伊覇〜屋宜原の大きな国道でさえ

そのままにされています。また、南部商業高校から宜次におりていく道も怖いくらい道が草や枯れ枝に

覆われています。通学路にも関わらず、かなりあれた道を子ども達が毎日通っていることに心が痛み

ます。八重瀬町の景観・美しいまちづくりのためには建築物に関する基準ルール等も必要だと思いま

すが、まず、安心して歩ける道、ゴミの無い八重瀬町を作りたいです。国道 507号線伊覇の道にも生

活排水？と思われる水が常に道路にまで流れ悪臭があります。改善していただきたいです。宜しくお

願い致します。アンケート実施下さり有難うございました。 

⚫ 気になっているのが「ゴミ問題」です公園などにゴミ箱を設置してほしい思います。あちこちにポイ捨

てが多いと感じています、どんなに綺麗な景観であってもゴミがあればゼロです。町民全体が意識的

に町全体を綺麗にするように、ポイ捨てを無くす活動をお願いします。いつもありがとうございます。ご

苦労様です、感謝を込めて。 

⚫ もっと頻繁に草刈りしてほしい。 

⚫ 見た目だけでなく、悪い匂い鼻につく匂いについても気を使って欲しい。排気ガスの匂い、畑の臭い

匂い。タイヤ、ビニールを燃やす、科学的で健康に明らかに悪い匂いを出さないよう指導してください。

条例を作る。 

⚫ 不法投棄した者を見つけたら、厳しい対処をする。(個人情報以外の情報を公表するなど、不法投棄

抑止につなげる) 

⚫ 不法投棄が目立つ、原因として考えられることは公共の廃棄物処理が厳しすぎて処理場へ依頼をし

たくない。選別が厳格すぎる。持っていくとこれはダメあれはダメで二度と運びたくない。(例)糸満市

の場合、車の重量測定後重さによって金銭支払いし、ほとんどの運搬物が処理できる。行政側の積

極的な受け入れ態勢の構築を期待する。 

⚫ 八重瀬町の雰囲気は最高、町のニオイやゴミのポイ捨ての多さは最悪です。 

⚫ 何処でもそうですが、雑草、ゴミ等を定期的に除去してほしいです。 

⚫ 津嘉山バイパスの南風原町域は、台風後の清掃は綺麗にされているが、八重瀬町に入るとゴミが多

い。街路樹周りの雑草も多い。他の市町村に比べて雑草やゴミが多い気がする。 
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⚫ 町長は、悪臭(豚舎)のする地域住民の気持ちをもっと知ってほしい。洗濯物も干せない。窓も空けら

れない日も多い。エアコン代も大変です。住民の救済を望む。 

⚫ 例えば地域の清掃活動などでは 60 代以上の人しか見かけません。他の市町村では 10 代の子も

参加しているのを良く見かけます。皆で取り組む意識を育てたい。「家庭の日」のように「町づくりの

日」のような意識を育てる取り組みをやってみたい。 

⚫ 景観づくりだけでなく「人が住みやすい環境づくり」期待します。 

⚫ 自分の家の前の草やゴミを拾う事が当たり前だと、各家庭が気付くようになれば草ボーボーの道な

どを防げると良いなと思います。 

⚫ 資金補助をもっと活用、周知して地域の人たちが進んでゴミ拾いや、雑草などを刈り取る等の取り組

み。無償でコミ拾いをする人はいないに近い。美しいまちづくりを進めていきたいのであれば、資金援

助をして人をもっと動かす。障がい者(グループホーム)等に声掛けする。そのことにより障がい者に対

する地域の方の見え方も変わるし、障がい者の収入にもなる。部活動などで遠征費用集金ざいりょう

にしてもらう。低所得者の収入源等。 

⚫ ゴミを捨てない、捨てさせない。自分の住んでいる家、アパートの廻りの雑草を無くすることから始めよう。 

⚫ ゴミのポイ捨てが多いと感じる。 

⚫ ゴミの無い町、一番大切だと思う。 

⚫ 商業施設の横に若者がタムロしてゴミが散乱し、落書きなどあり衛生的に良くない場所あり。 

⚫ 鉱山が増えて、トラックの往来が多く砂埃、騒音、危険がある、規制してほしい。 

⚫ 景観を良くするのも良いと思いますが、まずは災害の後のゴミ(枯れ木、落葉、破片)等の片付けなど

から景観を良くしていくと良いと思う。 

⚫ 景観も大切だと思いますが、静かだった町が、パトカーや消防車、救急車などサイレンがうるさい。バ

イクもうるさくて。子ども達が安心して過ごせる町にしてほしい。 

⚫ 犬の散歩で糞を拾わない、煙草のポイ捨て。自宅の落葉をそのままにする。全てお年寄りの方々です。

昔からの習慣なのかもしれませんが、煙草のポイ捨てをするお祖父さんと歩く小学生の子ども達もお

菓子の袋をポイ捨てしながら歩いています。大人の真似をしてしまうのかもしれませんが、マナーが悪

すぎると感じます。先ずは一人一人のマナーの改善からではないでしょうか？いくら緑を増やして建物

を綺麗に整えても住む人のマナーが悪ければ残念な町だと思います。県外から移住してきて思うの

は、いままで住んだ地域で沖縄が一番汚いです。住んでみて原因がわかりましたが、お年寄りの方々

に子ども達の手本になる習慣をつけて頂きたいと願います。 

⚫ クラクション鳴らす車、爆音、ポイ捨て、人のマナーから受ける町の印象は大きいです。変えるのは難し

いですが、人が住みやすい綺麗な町づくりのために学校でも地域のゴミ拾いをさせるなど、教養が必

要かなと思います。頑張ってください。 

⚫ 八重瀬は、ネズミ、虫が多い。各家庭で対策しても外から侵入して困っている。町全体で草刈り、駆除

(害の少ない薬剤)を一斉にする等、協力すれば少しづつでも町からネズミが減るのではないかと思

います。ネズミのうんちも減り、道路も綺麗になるのではと思います。(散歩中、ネズミと遭遇することが

多く安心してウォーキングできないため) 

⚫ 良い建物、緑化だけしても、雑草やネズミがいると景観どころではない、少しづつ改善できれば良い。 

⚫ 街路樹の整地や清掃を自治会員だけじゃなく、住民がみんなで綺麗にしたいと思えるような地域づく

りになると良いなとおもいます。 
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⚫ 鳩、カラス（あまり見ないが）が多いと、街が糞などで汚れるので、良いイメージがないから、その対策

も検討ください。 

 

排水関連 

⚫ 八重瀬の海にはじめて来た時、こんなにもサンゴや魚、生き物が豊かな事に驚いた。これは、絶対に

守っていく必要があると感じている。しかし、下水の問題(浄化槽がしっかり機能していない)など、水

質汚染も感じている。町には啓蒙活動と並行して、浄化槽の検査を受けていない人たちへの検査の

実施をするとともに、個々に頼らないでもいい下水道への変換への推進を強く求める。 

⚫ 下水道を早く通してください。臭いし維持管理費も年間 6 万円弱掛かります、高くて辛いです。宜しく

お願いします。 

⚫ 那覇から 3 年前に移ったが、景観はのどかで大変良いと思う。下水の整備がされていないのため、

町全体のニオイが臭い。町並みの景観も大切だが、悪臭は残念。水道水も浄水しないと飲めないレ

ベル(石灰の量が普通ではない気がする)で臭い。人口が増加傾向なだけにもったいない。 

⚫ 浄化槽を下水道にして欲しい。 

⚫ 下水は何とかしてほしい、浄化槽メンテは怪しい。八重瀬ではないが隣接地の畜産臭は何とかしてほ

しい。与座はかなりひどい日があるし、具志頭公園では車から出られない日もある。 

⚫ 下水道がほしいです 

⚫ 下水道対策（スーパーの駐車場で下水の臭いがひどい)。 

⚫ 景観はとても素晴らしい町だと思うが、畑や牛舎の臭いが凄すぎて困るときがある。せっかくの景観

なのに家を締め切っている時も多いので、何とかならないかと思ったりする。 

⚫ 下水道工事、是非とも設置お願いし致します。八重瀬町に居住してきて、日々充実した時を過ごして

います。更なる発展を心より祈念いたします。八重瀬町役場との情報連携、クイックレスポンスに期待

します。 

⚫ 景観よりも、八重瀬は上下水道がなく、浄化槽の匂いが気になります。歩くとこ歩くとこ匂いが、凄くき

になる。浄化槽がなくなり上下水道を整えてほしい。 

 

教育環境 

⚫ 地域や景観を保つための教育活動(学校などで)が必要。そのことによって子供のころから自分の住

む地域に愛着を感じさせることが必要だと思います。 

⚫ 子ども達が伸び伸び育つ環境づくりをお願いします。 

⚫ 子どもが小さい時は色々なイベントに参加して、八重瀬町を少し知ることが出来ましたが、子供が大

きくなるとそれもなくなり、出かける事も少なくなりました。いつまでも子ども達が楽しめる町であるこ

とを望みます。 
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⚫ 景観というより、実際に生活していて困ることが通学路の雑草が歩道を覆い過ぎて、車道に出て歩い

ている子が具志頭地区では多い。中学校のフェンスまわり、テニスコート側の土手ありえないぐらい

の状態である。私は知り合いに、学校？と聞かれてこんな整備されていない汚い学校ははじめてだわ

と言われ恥ずかしい思いをしました。是非一度、町長に学校まわりを歩いてほしいと思ってます。学校

まわりのゴミが排水に落ちて雨で流されて排水が詰まる状況。運動公園の整備に金をかけるのはい

いのですが、順番が違うのではないかと思いますが。私が今一番感じている事を書きました。中学校

のテニスコートが増やせるように整備し、土手に桜や他の花などが植えられたらすごく良い景観にな

ると思います。学校ができたころは高台から玻名城部落が見えて素晴らしかったです。今は残念な結

果となっていますが。 

⚫ 景観づくりも良いが、移入者もかなり増加していると思う。生活インフラの充実。子ども園や保育園の

増設。子供が走りまわれる環境こそが良い景観作りに繋がるはず。 

⚫ 植物園を主とするふれあい動物園、または保護施設があってもいいと思う。子どもたちの学びの場や

体験の場を提供できる施設の構築でもあり、緑も増やすことができる。 

⚫ 小中学校の分散化が必要であろう。 

⚫ 景色より子育て支援を最優先すべき。給食の無償化を早急にお願いします。 
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その他 

⚫ 役場の周辺が殺風景に思います。 

⚫ 役場の HPをもっと活用してほしい。 

⚫ 景観と関係はないかと思いますが、八重瀬道の駅 2Fをもっと活用するといいと思います。 

⚫ 八重瀬町は沖縄でもとても過ごしやすく環境が良いまちだと思います。自分自身、微力ながら支援し

ていければと思います。個人的要望として１.街灯の設置 2.水遊びの出来る公園 3.バスの終電を長

くしてほしい 4.学校の登校を集団登校にして欲しい。 

⚫ 古き良きものは残し、時代にそった街づくりを希望します。便利さだけを求めるのではなく、少しの不

便は多少なりともあった方が良いのかなと思います。 

⚫ なぜ景観に力を入れるのか？理由が知りたい。今後、国が行う増税や物価高騰等により貧困者が増

えていくと予想される中でも景観に資金を使うのか？優先として住んでいる皆が幸せに暮らせるよう

にし、その後景観の順番ではダメなのか？住む人が稼げる若者がいなくなれば維持するための財源

もなくなると思います。生活保護のみではなく一律全ての人に平等にしてもらえると助かります。あと、

紙でのアンケートよりWEBや LINEでやることでコスト削減できると思います。 

⚫ 八重瀬の公民館、子供から大人まで楽しめて組踊までできるような。 

⚫ 自宅の前及び前後に南部商業高校生の通学の車両が良識の無い状態で無断駐車が 10 年以上

続いている。数回注意しておりますが変わりません。このまま続くなら糸満警察署及び県教育委員会

に問い合わせます。車両№を全て控えます。 

⚫ 他の市町村は、商品券など毎年あるが、ここは無い。 

⚫ 個人を特定できる問いには答えない 

⚫ 個人住宅の件ですが、家を建てる時、屋敷内すれすれに建て、雨、風がすべて自分の家に流れ、青のり

がはり大変です。特に台風の時は全て自分の家に落ちてきます。この様な時どうしたら良いでしょうか。 

⚫ 八重瀬町で農業従事者を増やし、キビ畑や野菜を作る人を増やしてほしい。 

⚫ 頑張ってください 

⚫ 畑改善、水やりが大変。 

⚫ 町の広報誌がポストに届くと嬉しいです。地域の様子を知りたいです。 

⚫ アンケートを通して、八重瀬町の海岸等まだ行った事の無い場所も多く、現状評価では、「どちらでも

良い」と回答したものが多いです。 

⚫ アンケート実施して町民に意見を聞くことは素晴らしいことだと思いました。周辺がどんどん変わって

いくのは大変かもしれませんが、昔からある良いものは残して住みやすい環境を整えていく事も頑張

ってほしいです。 

⚫ 使ってない農業ハウスは若い農家に貸し出して有効活用するべき 

⚫ 住みたい町にしていく可能性溢れる町だと思うが、議員の取り組み、やる気次第。 

⚫ 農地保全の徹底と軍事の排除。 

⚫ 現状回復から進めるべきだと思う。 

 


